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ANOS

Indicados de Lula no Copom 
votam com Campos Neto e
mantêm taxa Selic em 10,5%
Não adiantou o presidente Lula partir para o ataque pes-
soal contra o presidente do Banco Central, Roberto Cam-
pos Neto, afirmando que o comportamento da instituição 
é a única coisa “desajustada neste país”. Ontem (19), por 
unanimidade, o Copom (Comitê de Política Monetária) 
manteve a taxa Selic, juros básicos da economia, em 
10,5% ao ano. A decisão já era esperada pelos analistas 
financeiros. A manutenção ocorre após o Copom reduzir 

a Selic por sete vezes seguidas. Na última reunião, em 
maio, a velocidade dos cortes diminuiu, com corte de 0,25 
ponto percentual. “O Comitê, unanimemente, optou por 
interromper o ciclo de queda de juros, destacando que 
o cenário global incerto e o cenário doméstico marcado 
por resiliência na atividade, elevação das projeções de 
inflação e expectativas desancoradas demandam maior 
cautela”, comunicou o Banco Central.
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O inverno começa oficialmente às 17h51 de hoje (20) e se estende até 22 de setembro. Como o O Paraná 
antecipou, a previsão do Simepar (Sistema de Tecnologia e Monitoramento Ambiental do Paraná), aponta 
que a temperatura deve ficar em torno de 1ºC a 2ºC acima da média para a estação, consequência do 
fenômeno La Niña. Quanto a cultura do trigo, tradicional no inverno, as altas temperaturas não devem 
influenciar em relação à produtividade, desde que tenha uma quantidade mínima de chuvas, mas os 
cuidados com doenças e pragas devem ser redobrados. l Caderno Rural 2
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Brasília – A vacinação contra a 
Covid-19 integra o PNI (Progra-
ma Nacional de Imunizações) 
desde janeiro deste ano, sendo 
que a vacinação é importante 
para que o vírus não volte a cir-
cular preocupando as autorida-
des de saúde. A recomendação 
do Ministério da Saúde é que 
estados e municípios priorizem 
crianças de seis meses a meno-
res de cinco anos e grupos com 
maior risco de desenvolver for-
mas graves da doença como 
idosos, imunocomprometidos, 
gestantes e puérperas. 

Em maio deste ano, a Saúde 
confirmou a compra de 12,5 
milhões de doses do imunizan-
te contra a Covid-19 SpikeVax, 
produzido pela farmacêutica 
Moderna. O processo de aqui-
sição emergencial começou 
em dezembro do ano passado 
quando a Anvisa (Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária) 
aprovou a versão mais atuali-
zada da vacina.

A SpikeVax é uma dose mo-
novalente que protege contra 
uma subvariante específica da 
Covid-19, a XBB 1.5, conhecida 
popularmente como Kraken e 
um subtipo da variante Ômicron. 
A vacina é registrada pela empre-
sa Adium S.A. e fabricada pela 
Moderna, com indicação para 
imunização ativa em crianças a 
partir de seis meses e adultos.

ESQUEMA PRIMÁRIO
Com a aquisição da nova 

dose, o esquema primário de 
vacinação contra a Covid-19 
no Brasil, passou a funcionar 
da seguinte forma: crianças de 
seis meses a quatro anos, 11 
meses e 29 dias devem receber 
duas doses, ambas monovalen-
tes (SpikeVax), com intervalo de 
quatro semanas entre elas; pes-

Covid-19: Como fica a vacinação por 
idade e também nos grupos prioritários?

Curitiba – Um grupo de profes-
sores da Universidade Estadual 
de Londrina (UEL) desenvolveu 
um gel-creme para a pele hu-
mana que auxilia no combate 
a fungos, vírus e bactérias mul-
tirresistentes. O produto ino-
vador contém nanopartículas 
de prata biogênicas e um com-
posto químico com propriedade 
antimicrobiana e antifungicida 
chamado violaceína. Resultado 
de uma pesquisa científica de-
senvolvida no Departamento 
de Microbiologia do Centro de 
Ciências Biológicas da UEL, o 
dermocosmético foi patentea-
do e, atualmente, está em fase 
de prospecção de parcerias para 

Universidade de Londrina desenvolve dermocosmético 
para combater bactérias multirresistentes

soas com cinco anos ou mais 
que fazem parte de grupos prio-
ritários devem receber uma dose 
monovalente (SpikeVax); imuno-
comprometidos com 5 anos ou 
mais devem receber três doses, 
sendo a primeira monovalente 
(SpikeVax). A segunda dose deve 
ser aplicada quatro semanas de-
pois e a terceira, oito semanas 
após a segunda dose.

De acordo com a Estratégia 
de Vacinação contra a Covid-19 
em 2024, o esquema primário 
não é mais recomendado roti-
neiramente para pessoas com 
cinco anos ou mais que não 
fazem parte de grupos prioritá-
rios. Entretanto, se a pessoa não 
tiver sido vacinada anteriormen-
te e optar por se vacinar agora, 
pode receber uma dose da vaci-
na monovalente. 

No caso de crianças meno-
res de cinco anos completa-
mente imunizadas, ou seja, que 
tenham recebido três doses an-
teriormente com outras vacinas 
contra a Covid-19, a orientação 
do ministério é que elas recebam 
mais uma dose da vacina mono-
valente.

DOSES ANUAIS OU REFORÇO
Além de completar o esque-

ma primário contra a Covid-19, 
é preciso atentar para as doses 
anuais, que passaram a funcio-
nar da seguinte forma: grupos 
prioritários a partir de cinco anos 
devem receber uma dose anual 
da vacina monovalente, desde 
que aplicada com intervalo míni-
mo de três meses desde a admi-
nistração da última dose contra 
a Covid-19; imunocomprometi-
dos a partir de cinco anos, ges-
tantes, puérperas e idosos a 
partir de 60 anos devem receber 
duas doses anuais da vacina mo-
novalente com intervalo mínimo 
de seis meses entre elas; pessoas 
com cinco anos ou mais que não 
pertencem a grupos prioritários 
e já possuem o esquema primá-
rio completo (duas doses) não 
têm indicação para receber a 

dose anual ou reforço.

ESQUEMA INCOMPLETO
Quem está com o esquema 

primário contra a Covid-19 in-
completo e faz parte de grupos 
prioritários deve receber uma 
dose da vacina monovalente 
conforme as orientações a seguir: 
pessoas com apenas uma dose 
devem receber mais uma dose, 
intervalo mínimo de quatro se-
manas; pessoas com duas doses 
devem receber mais uma dose, 
intervalo mínimo de seis meses.

Crianças de seis meses a qua-
tro anos que iniciaram o esque-
ma de três doses e completaram 
cinco anos antes de terminar o es-
quema devem seguir o seguinte 
esquema: quem recebeu apenas 
uma dose antes dos cinco anos 
deve receber mais uma dose e 
encerrar o esquema; quem rece-
beu duas doses antes dos cinco 
anos deve encerrar o esquema e 
quem recebeu três doses antes 
dos cinco anos deve considerar 
o esquema completo e não pre-
cisa receber novas doses.

NÃO VACINADOS
Pessoas de grupos prioritá-

rios que nunca foram vacinadas 
contra a Covid-19 devem rece-

ber duas doses, com intervalo de 
quatro semanas entre elas. Ges-
tantes, puérperas, imunocom-
prometidos e idosos com 60 anos 
ou mais nessa situação, além das 
duas doses, devem receber uma 
dose de reforço, após seis meses 
da última dose. Já pessoas imu-
nocomprometidas que nunca 
foram vacinadas devem receber 
três doses, com intervalo de qua-
tro semanas entre a primeira e a 
segunda dose e de oito semanas 
entre a segunda e a terceira dose, 
conforme esquema primário de-
finido. Uma dose de reforço pode 
ser aplicada no grupo após seis 
meses da última dose.

VIAJANTES
Em caso de viagem interna-

cional, devem ser verificadas as 
exigências do país de destino. 
Caso o país exija esquema vaci-
nal contra a Covid-19, e o viajan-
te não tiver nenhuma dose, ele 
poderá receber o esquema de 
até duas doses. De acordo com 
o Ministério da Saúde, estados 
e municípios devem avaliar as 
situações individualmente, no 
intuito de encontrar o melhor 
esquema vacinal conforme a 
disponibilidade do imunizante e 
as exigências do país de destino.

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

falecimentos
JULIANA AMARAL DE LIMA (25)
DELERMANDO PEPPE (61)
OLMARINA C. SILVEIRA (83)
MARIA V. DE S. F. CHESINI (77)
EUNICE DOS SANTOS (54)
IVONETE APARECIDA DA SILVA (58)
VIVIANA R. CABANAS REJALA (34)
CESAR JAIR SCHMIDT (50)

GRUPOS PRIORITÁRIOS
- Pessoas com 60 anos ou 
mais;
- Pessoas vivendo em institui-
ções de longa permanência e 
seus trabalhadores;
- Pessoas 
imunocomprometidas;
- Indígenas vivendo em terra 
indígena;
- Ribeirinhos;
- Quilombolas;
- Gestantes e puérperas;
- Trabalhadores da saúde;
- Pessoas com deficiência 
permanente;
- Pessoas com comorbidades;
- Pessoas privadas de 
liberdade;
- Funcionários do sistema de 
privação de liberdade;
- Adolescentes e jovens 
cumprindo medidas 
socioeducativas;
- Pessoas em situação de rua.

disponibilização no mercado.
O produto dermatológico re-

sulta da combinação de dois ati-
vos, as nanopartículas de prata, 
derivadas do sal de prata, e a 
violaceína, um pigmento bacte-
riano roxo, geralmente encontra-
do no Rio Negro, que nasce na 
Colômbia e percorre, principal-
mente, a região Norte do Brasil. 
A união dos dois componentes 
acontece pela abordagem de 
síntese verde, uma metodolo-
gia que busca desenvolver pro-
cessos e produtos químicos de 
maneira sustentável e que mi-
nimiza ou elimina os impactos 
ambientais ao longo do ciclo de 
vida do produto.

Uma das principais vanta-
gens desse método é a capa-
cidade de atuar na resistência 
de bactérias patogênicas para 
diferentes tratamentos der-
matológicos, com aumento da 
eficácia e redução da dose ne-
cessária do produto para alcan-
çar o efeito desejado. A síntese 
com substâncias biológicas, es-
pecificamente plantas, torna o 
processo proposto na pesquisa 
da UEL mais ecológico e susten-
tável, embora seja mais caro do 
que os métodos convencionais 
de reação química, que podem 
resultar em produtos tóxicos.

Segundo o coordenador do 
projeto, Gerson Nakazato, pro-

fessor de Microbiologia da UEL, 
a eficácia do potencial antimi-
crobiano das nanopartículas de 
prata biogênicas e da violaceína 
aumenta de forma significativa 
ao atuarem de forma combina-
da. “Quando esses dois ativos 
biológicos funcionam de forma 
combinada é possível reduzir 
as doses e as quantidades de 
cada um para alcançar o efeito 
desejado”, afirma. “Outra van-
tagem é que para cada ativo an-
timicrobiano, o microrganismo 
pode se defender, responder e 
gerar resistência, porém ao usar 
os dois ativos ao mesmo tempo 
a chance de gerar resistência é 
menor”, explica.

É preciso ficar atento para as 
doses anuais
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Pesquisas...
A coluna apurou que uma 
pesquisa já foi realizada 
para medir a popularidade 
(aceitação) de Paranhos no 
Oeste do Paraná. Com cerca 
de 2 milhões de eleitores 
na região, o potencial elei-
toral oestino está no radar 
dos caciques da política 
em Curitiba. Um “vice” do 
Oeste, portanto, acaba 
sendo um bom negócio para 
quem quer ser governador... 

Violência Doméstica
A Comarca de Cascavel 
conquistou a criação do 2º 
Juizado de Violência Domés-
tica. A decisão foi aprovada 
por unanimidade pelo Tribu-
nal de Justiça do Paraná. 
Até então, as audiências do 
único Juizado existente esta-
vam sendo agendadas para 
2027 e até 2028 devido ao 
alto volume de processos.

Pré-candidatura 
Stefanello 
O PP promove no próximo dia 
4 de julho, a partir das 19h, 
um evento de lançamento 
oficial da pré-candidatura de 
Thiago Stafanello à prefeitura 
de Corbélia. O evento deverá 
contar com a presença de 
deputados estaduais, fede-
rais e lideranças regionais. 
Na oportunidade, também 
serão lançadas as pré-candi-
daturas a vereador e verea-
dora do município.

Compra 
desaprovada
O Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná julgou 
parcialmente procedente a 
denúncia sobre irregularidade 
na aquisição de 100 biodi-
gestores por meio de aditivo 
pelo município de Foz do 
Iguaçu. O TCE-PR determinou 

Levantamento aponta que 
mais de três mil municípios 
têm obras públicas paradas
Cascavel - A busca de soluções 
para milhares de obras públi-
cas paralisadas em diversas 
localidades do país fez com 
que a CNM (Confederação Na-
cional de Municípios) realizas-
se um estudo completo com 
a realidade enfrentada pelos 
gestores municipais frente a 
obras que poderiam servir à 
população.

Com base no levantamen-
to, foi possível mensurar a 
existência de 9.693 obras para-
das no Brasil, desde 2007, em 
3.132 Municípios diferentes, o 
que demonstra que mais que 
56% dos Municípios brasileiros 
(5.568) possui pelo menos uma 
obra parada, correspondendo 
a um valor contratado/pactua-
do ou empenhado, corrigidos 
em R$ 63,1 bilhões.

A região que possui mais 
obras paradas é no Nordeste, 
com mais de 4899 obras para-
lisadas em 1480 municípios. 
Seguida da região Norte, com 
2005 obras paralisadas em 410 
municípios. Na região Sudes-
te são 1.505 obras paralisadas 
divididas em 624 municípios. 
No Centro Oeste, 664 obras 
estão paralisadas em 252 mu-
nicípios. A região com menos 
obras paralisadas é o Sul, são 
626 obras paralisadas, dividi-
dos em 366 municípios.

ESTADOS
Na distribuição das obras 

paradas por Estados, des-
taca-se que 39% (3.779) das 
obras paradas estão localiza-
das nos Estados do Maranhão 
(1.196), Pará (893), Bahia (997) 
e Minas Gerais (692). Por outro 
lado, Estados com a menor 
quantidade de obras paradas, 
desconsiderando o Distrito 
Federal, são Acre (64), Amapá 
(80), e Roraima (88). 

De acordo com o levan-
tamento, no Paraná são 192 
obras paralisadas, sendo 53 
na área de habitação, 99 na 
área da educação, 24 na área 
da saúde e 16 sendo de outras 
áreas.

Destaca-se que 40% das ci-
dades envolvidas (1.246) pos-
suem uma única obra parada, 
com valor total corrigido, pela 
Selic, de R$ 4,4 bilhões. Por 

Obras canceladas retomadas
Em 2023, o Governo Federal editou uma Medida Provisória para abrir 

a possibilidade para retomada dessas obras. O prazo para que Estados e 
Municípios manifestassem interesse na retomada de obras paralisadas e 
inacabadas na área da Educação terminou em 22 de dezembro de 2023 
e teve como resultado a manifestação de interesse de 1.564 Municípios 
para retomarem 3.388 obras.

Após a finalização do prazo para manifestação de interesse na reto-
mada das obras, o cenário das obras paradas passou a ser o seguinte: 
1.564 Municípios (28,1%) manifestaram interesse na retomada de 3.388 
obras. A previsão é que sejam repassados cerca de R$ 3,5 bilhões (cor-
rigidos INCC) pelo FNDE. Caso o valor fosse corrigido pela taxa Selic, o 
governo federal precisaria desembolsar R$ 4,1 bilhões. 

Já 997 (17,9%) Municípios não tiveram interesse em retomar 1.601 
obras paradas; essas obras serão canceladas e os Entes municipais terão 
de devolver ao Tesouro Nacional cerca de R$ 2,5 bilhões (corrigidos pela 
Selic). O Estado com o maior número de obras que não manifestaram inte-
resse na retomada é a Bahia (193 em 115 localidades), seguido de Minas 
Gerais (177 em 144 localidades) e Pernambuco (120 em 65 localidades). 

No Paraná, 40 municípios não manifestaram interesse na retomada 
de 45 dessas obras. 
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outro lado, 129 Municípios (4% 
do total) registraram a existên-
cia de 10 ou mais  obras para-
das, correspondendo a 20% do 
total a um valor, corrigido de: 
R$ 23,6 bilhões.

EDUCAÇÃO LIDERA
As maiores partes das obras 

paradas nos Municípios brasi-
leiros são da área da educação, 
com 51% do total, seguidas 
das obras de habitação (22%) 
e da saúde (20%). Os dados 
também mostram que, entre 
o que foi empenhado e o que 
foi pago, faltam mais de R$ 
17,6 bilhões, em valores cor-
rigidos, para serem repassa-
dos pelo governo federal aos 
Municípios a fim de que estes 
concluam as obras.

O estudo aponta que os 
valores empenhados do pai-
nel de obras, do Transferegov, 

são elevados, uma vez que re-
fletem o comprometimento or-
çamentário para as obras. Uma 
parte significativa dos empe-
nhos (35%) está concentrada 
na plataforma Transferegov, 
incluindo as obras de sanea-
mento básico, no qual são 
obras onerosas aos Municípios.

De acordo com a CNM, a 
entidade sempre participou 
de todas as tentativas de so-
lução do problema das obras 
paradas ou inacabadas em 
inúmeros grupos de trabalho, 
reuniões com os Ministérios, 
no subsídio para legislações 
no Congresso Nacional e nos 
órgãos de controle. O Tribunal 
de Contas da União está ma-
peado de maneira minuciosa 
todos os entraves e gargalos 
que devem ser corrigidos para 
se evitar o desperdício do di-
nheiro público.

Paranhos e Curi
Uma visita com cara de “2026” ocorreu, ontem (19), no gabi-
nete do deputado Alexandre Curi (PSD) na Assembleia Legisla-
tiva do Paraná. Segundo o Blog Contraponto, Paranhos estaria 
de olho em uma aliança com o provável futuro presidente da 
Alep visando à sucessão do governador Ratinho Junior (PSD). 

Ainda, informou que a aliança também pode representar a 
busca por uma vaga no Senado Federal, já que estarão em 

jogo as cadeiras dos senadores Flávio Arns e Oriovisto Guima-
rães, cujos mandatos terminam em 2026.

Repasse FPM
Os Municípios irão receber nessa quinta-feira (20), o segundo 
repasse mensal do FPM (Fundo de Participação dos Municí-

pios). O valor a ser partilhado entre as prefeituras será de R$ 
3,9 bilhões, já descontada a retenção do Fundeb. O repasse 
apresentou crescimento de 15,23% em termos nominais em 
comparação ao mesmo período do ano passado. O cenário 
também é avaliado como positivo quando levado em conta o 

mês de junho e a soma dos repasses desde o início de 2024. 

que o município não efetive 
a aquisição de 70 biodiges-
tores ainda não comprados. 
Os conselheiros julgaram 
irregular a aquisição de equi-
pamentos por meio de termo 
aditivo a um contrato de 
prestação de serviços, que 
configurou a inobservância 
ao dever de realizar licitação 
prévia à compra.

Multa
Em razão da decisão, o 
prefeito Chico Brasileiro, 
a secretária de Meio 
Ambiente, Ângela Luzia Bor-
ges de Meira; e o secretário 
de Meio Ambiente interino 
e diretor de Licenciamento 
e Controle Ambiental de Foz 
do Iguaçu, Jorge Luiz Pego-
raro, foram multados indivi-
dualmente em R$ 5.480,40. 

Representações 
arquivadas
O Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar da Assembleia 
Legislativa do Paraná arqui-
vou seis processos discipli-
nares contra deputados. Os 
processos eram movidos 
contra os deputados Tito 
Barichello, Renato Freitas, 
Ricardo Arruda. 

Buser no Paraná
A Segunda Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça 
decidiu por unanimidade que 
é ilegal o serviço de trans-
porte de ônibus interesta-
dual oferecido por empre-
sas de aplicativo Buser no 
Paraná. De acordo com o 
STJ, o serviço ofertado gera 
concorrência desleal contra 
as empresas que operam de 
forma previamente auto-
rizada pelas autoridades 
do setor. A disputa entre a 
ANTT e as empresas de ôni-
bus por aplicativo se arrasta 
desde 2018.
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Copel começou instalar 
medidores inteligentes na 
estação Hub One Cascavel
Cascavel – A Copel iniciou 
ontem (19) pela Estação de Ino-
vação Hub One a modernização 
do sistema de leitura de energia 
elétrica em Cascavel. A unidade 
consumidora da estação foi a 
primeira a receber os equipa-
mentos de inteligência, que 
dão ao consumidor o monitora-
mento do consumo de energia 
em tempo real, além de facilitar 
a identificação da falta de ener-
gia pela Copel e tornar mais ágil 
a religação. Todos os medidores 
tradicionais serão substituídos.

O vice-prefeito Renato Silva 
acompanhou o início dos tra-
balhos e destacou o avanço na 
qualidade do serviço prestado 
à população. “A gente fica feliz, 
até por ter começado por Casca-
vel, essa tecnologia de inteligên-
cia, de avanço, de modernidade. 
Imagina o desconforto que a 
gente passa quando termina a 
luz, você não sabe nem como 
recorrer. Com essa tecnologia 
implantada agora, iniciando por 
Cascavel, vai melhorar muito a 
qualidade do serviço”, diz.

O presidente da Fundetec, 
Alcione Gomes, disse que é um 
projeto significativo. Ele lembra 
que na Estação Hub One está 
sendo trabalhado um projeto 
de inovação em energia elétrica. 
“Com esse medidor inteligente, 

Clientes da Copel não terão 
aumento na tarifa no próximo ano
Curitiba – Os clientes da Copel 
não terão aumento na tarifa 
de energia. O reajuste médio 
anual foi de 0%, definiu a Agên-
cia Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) em reunião realizada na 
última terça-feira (18). 

A Aneel é o órgão regulador 
federal que calcula a tarifa de 
energia elétrica de cada área 
de concessão e comunica às 
distribuidoras de energia, que 
aplicam o ajuste uma vez ao 
ano.

Nos subgrupos de consumi-
dores, a Aneel determinou uma 
redução de 0,03% nos próximos 
12 meses para os clientes resi-
denciais, profissionais liberais e 
pequenas empresas atendidos 
pela Copel em todo o Paraná.

O preço da energia para os 
paranaenses fica, portanto, 
abaixo da inflação. Nos últimos 
12 meses, o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (IPCA), 

que mede o aumento dos pre-
ços no país, subiu 3,93%.

O cálculo da tarifa é realizado 
com base em diferentes fatores 
que incluem o custo da energia, 
uso do sistema e encargos seto-
riais, dentre outros componen-
tes. Para chegar ao valor deste 
ano, foram abatidos da tarifa 
créditos do PIS/Cofins gerados 
por uma ação judicial vencida 
pela Copel em 2020.

Conforme decisão do Supe-
rior Tribunal Federal (STF) na 
época, as distribuidoras de 
energia elétrica de todo o Bra-
sil deixaram de recolher PIS e 
Cofins sobre o ICMS que incidia 
na tarifa, beneficiando, assim, 
todas as classes de consumi-
dores. A decisão judicial gerou 
um crédito, que é utilizado pela 
Copel em favor dos clientes. 
Outro fator que contribuiu para 
uma tarifa menor para os clien-
tes residenciais foi a redução 

das parcelas de pagamento dos 
empréstimos da conta Covid-19 
e conta escassez hídrica, que 
são contabilizados no cálculo 
da tarifa. Os valores se referem 
a um empréstimo utilizado para 
evitar aumentos significativos 
na conta de luz nos momentos 
em que a pandemia e a seca 
impactaram a vida das pessoas 
em 2020 e 2021.

A redução para os consumi-
dores residenciais foi possível 
mesmo diante do aumento nos 
custos com o transporte da ele-
tricidade, compra de energia e 
aumento da inflação. Os custos 
com o transporte de energia 
compreendem o valor que a 
Copel retira da tarifa e transfere 
às transmissoras de energia pelo 
uso do sistema de transmissão.

Apenas para as grandes 
empresas (clientes atendidos 
em alta tensão), haverá rea-
juste de 0,05%.

SECOM

além de uma manutenção mais 
rápida, você vai conseguir iden-
tificar de maneira muito mais 
ágil as oscilações de energia, as 
quedas de energia, algum possí-
vel defeito. Isso de maneira ele-
trônica ou automatizada. Tam-
bém vai ter a fatura e a medição 
do consumo muito em tempo 
real”, afirma Alcione.

Paulo Nachtygal, gerente 
regional de serviços da Copel 
para as regiões Oeste e Sudoeste, 
explica que a grande diferença 
dos medidores convencionais 
para os medidores inteligentes é 
a conexão online, em tempo real, 
com a central de operação.

“Isso é algo inédito nessa gran-
diosidade, então estamos come-
çando hoje a troca dos medidores 
em Cascavel. São mais de 160 mil 
medidores em todo o município, 
o que se estenderá ao longo deste 
ano e, na sequência, serão troca-
dos os medidores de todos os 50 
municípios da região oeste do 

Paraná”, conta.
Segundo a Copel, todos os 

medidores serão substituídos, 
inclusive na zona rural. Todos 
os nossos consumidores terão 
acesso a essa nova tecnologia 
da Copel que permitirá uma 
gestão melhor de consumo, 
um acompanhamento melhor 
do seu consumo de energia e 
também acompanhamento 
pela própria Copel em faltas de 
energia, em qualidade de forne-
cimento”, ressalta Nachtygal.

A troca em Cascavel será 
feita por uma empresa terceiri-
zada, a Eletromil. Daniela de Oli-
veira, engenheira eletricista da 
empresa, diz que todos os traba-
lhadores estarão devidamente 
identificados. ‘Cada equipe vai 
estar com as vestimentas azuis, 
identificados. Cada carro tem 
dois colaboradores que chega-
rão nas casas, explicarão o pro-
jeto e irão pedir para retirar o 
velho medidor’, detalha.

Ranking de empregos
O Paraná registrou um saldo de 47.386 novos empregos 

para trabalhadores com idade entre 18 e 19 anos. Paraná 
liderou o ranking de empregabilidade na região Sul nos qua-
tro primeiros meses do ano, superando os estados de Santa 
Catarina (39.664) e Rio Grande do Sul (35.022). No cenário 

nacional, o Estado ocupou o terceiro lugar.

Experiências de 
sucesso
Representantes do governo 
cubano estiveram no Brasil 
para conhecer experiências 
de sucesso em genética 
bovina para maior produção 
de leite, variedades gené-
ticas para a produção de 
arroz, soja, milho e ovos nos 
Estados do Paraná e Bahia. 
No Paraná, o grupo visitou a 
Cooperativa de Comercializa-
ção e Reforma Agrária União 
Camponesa (Copran), em 
Arapongas.

Pesquisa
A pesquisa VoxData levantou 
dados sobre a intenção de 
voto dos eleitores cascave-
lenses. O nome do deputado 
estadual Marcio Pacheco 
(PP) segue firme na 2ª colo-
cação. Se as eleições fos-
sem hoje, Márcio Pacheco 
com 26,1% das intenções de 
voto estaria na disputa de 2º 
turno, enfrentando o Edgar 
Bueno que aparece com 30% 
das intenções de voto.

Registro
A pesquisa realizada pelo 
Instituto VOXData está 
registrada na Justiça Elei-
toral sob o número Nº PR- 
04266/2024. Ela foi reali-
zada, de maneira presencial, 
nos dias 13, 14 e 15 de 
junho de 2024, com 780 
entrevistas. A margem de 
erro é de 3,5 pontos per-
centuais para mais ou para 
menos, dentro de um inter-
valo de confiança de 95%.

Convite aceito
A deputada Ana Júlia 
(PT) acordou com o líder 
do Governo, o deputado 
Hussein Bakri (PSD), e o 
secretário Roni Miranda 
(Educação) aceitou o convite 
para explicar na Assembleia 
Legislativa os detalhes 
do parceiro da escola. O 
programa pode alcançar 
200 escolas estaduais e 
PT/PDT/PSDB afirmam que 
se trata do início da privati-
zação do ensino público. A 
reunião será marcada para 

a segunda semana de julho, 
dias 8 ou 9.

Rota do Progresso
O governador Ratinho Júnior 
(PSD) lançou o programa 
Rota do Progresso, que 
prevê R$ 2,5 bilhões em 
80 cidades para estimular 
a economia, geração de 
emprego, além de melhorar 
o IDH e o IPDM. Os inves-
timentos incluem obras 
como barracões industriais, 
estufas e sistemas de irriga-
ção, pavimentação de vias 
rurais, créditos para indús-
trias, aportes da Sanepar 
e desenvolvimento de um 
plano de desenvolvimento 
para a cidade.

Maria Victória
O PP reuniu mais de 700 
lideranças em Curitiba – entre 
elas, o governador Ratinho 
Júnior (PSD) e o vice-prefeito 
de Curitiba, Eduardo Pimentel 
(PSD) – e elegeu a chapa 
liderada pela deputada Maria 
Victória na direção estadual 
do partido. A deputada 
adiantou que a legenda tem 
diretórios ou provisórias em 
92% dos municípios e vai ter 
pré-candidato a prefeito e cha-
pas completas de vereadores 
em 170 cidades.

Mulheres na 
política
A senadora Damares Alves 
estará em Curitiba. Ela par-
ticipará do evento Mulheres 
Republicanas, que é um 
curso de formação política 
para filiadas do partido e 
deve reunir até 150 mulhe-
res que disputarão as elei-
ções de 2024 em todas as 
regiões do Paraná. O partido 
visa incentivar mulheres a 
ingressar na política. 

Férias
O governador Ratinho 
Júnior (PSD) não vai liderar 
nenhuma missão internacio-
nal, como supôs a coluna, 
entre os dias 26 de junho e 
16 de julho. Ratinho Junior 
vai passar as férias com a 
família em Orlando (EUA).
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Lira recura e projeto 
sobre aborto fica para
o segundo semestre
Brasília - O presidente da Câ-
mara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), afirmou que o pro-
jeto de lei sobre o aborto será 
debatido no segundo semestre, 
após o recesso parlamentar. 
Lira fez um pronunciamento na 
noite de terça-feira (18), acom-
panhado de líderes partidários 
e representantes de bancadas 
temáticas da Casa. Lira infor-
mou que pretende criar uma 
comissão com representantes 
de todos os partidos para deba-
ter a proposta.

O projeto (PL 1904/24) equi-
para aborto de gestação acima 
de 22 semanas a homicídio, 
mesmo em caso de estupro 
em crianças, e vem causan-
do polêmica dentro e fora do 
Congresso Nacional. O presi-
dente negou que a pauta da 
Câmara e as decisões da Casa 
sejam tomadas de forma mo-
nocrática. Segundo ele, todas 
as votações são feitas de forma 
colegiada.

De acordo com Lira, o texto 
que vier a ser aprovado na 
Casa não terá retrocessos e 
não trará qualquer dano aos 
direitos das mulheres. “Quero 
reafirmar que nada nesse pro-
jeto retroagirá nos direitos já 
garantidos e nada irá avançar 
para trazer qualquer dano às 
mulheres”, defendeu.

Lira reafirmou que qualquer 
tema na Câmara será ampla-
mente debatido. “Reafirmar a 

Cassinos e bicho: CCJ aprova projeto
A CCJ do Senado aprovou ontem (19), por 14 votos a 12, o projeto de 

lei que autoriza o funcionamento de cassinos e bingos no Brasil, legaliza 
o jogo do bicho e permite apostas em corridas de cavalos. O texto segue 
agora para votação no Plenário do Senado. O PL 2.234/2022, já aprovado 
pela Câmara dos Deputados, recebeu voto favorável do relator, o senador 
Irajá (PSD-TO), que acolheu emendas sugeridas e propôs ajustes. 

Na reunião, o senador Irajá mencionou que os países que “regulamenta-
ram com responsabilidade” os jogos e apostas tiveram crescimento social 
e econômico, com o aumento do fluxo de turistas. O relator afirmou que 
os investimentos a partir da aprovação do projeto podem chegar a R$ 100 
bilhões, com a geração de cerca de 1,5 milhão de empregos diretos e indi-
retos. A arrecadação potencial por ano, segundo ele, seria de R$ 22 bilhões, 
divididos entre os estados, os municípios e a União.

STF retoma julgamento sobre 
o porte de drogas nesta quinta
Brasília - O STF (Supremo Tri-
bunal Federal) retoma, hoje 
(20), o julgamento sobre a 
descriminalização do porte 
de drogas. Em março deste 
ano, a análise do caso foi in-
terrompida por um pedido de 
vista feito pelo ministro Dias 
Toffoli. Antes da interrupção, 
o julgamento contava com pla-
car de 5 votos a 3 para a descri-
minalização somente do porte 
de maconha para uso pessoal.

Conforme os votos proferi-
dos até o momento, há maio-
ria para fixar uma quantidade 
de maconha para caracterizar 
uso pessoal, e não tráfico de 
drogas, que deve ficar entre 
25 e 60 gramas ou seis plantas 

fêmeas de cannabis. A quanti-
dade será definida quando o 
julgamento for finalizado.

O Supremo julga a constitu-
cionalidade do Artigo 28 da Lei 
das Drogas (Lei 11.343/2006), 
que criou a figura do usuário, 
diferenciado do traficante, que 
é alvo de penas mais brandas. 
Para diferenciar usuários e tra-
ficantes, a norma prevê penas 
alternativas de prestação de ser-
viços à comunidade, advertên-
cia sobre os efeitos das drogas 
e comparecimento obrigatório 
a curso educativo para quem 
adquirir, transportar ou portar 
drogas para consumo pessoal.

A lei deixou de prever a pena 
de prisão, mas manteve a crimi-

nalização. Dessa forma, usuá-
rios de drogas ainda são alvos 
de inquérito policial e processos 
judiciais que buscam o cumpri-
mento das penas alternativas. 
No caso concreto que motivou 
o julgamento, a defesa de um 
condenado pede que o porte 
de maconha para uso próprio 
deixe de ser considerado crime. 
O acusado foi detido com 3 gra-
mas de maconha.

O julgamento aconte-
ce uma semana depois de 
a CCJ da Câmara aprovar a 
PEC 45/2023 que criminaliza 
o porte ou posse de qualquer 
quantidade de droga. Agora a 
PEC será analisada em comis-
são especial da Casa.

importância do amplo debate. 
Isso é fundamental para exau-
rir todas as discussões, para se 
chegar a um termo que crie, 
para todos, segurança jurídi-
ca, humana, moral e cientifi-
ca sobre qualquer projeto que 
possa a vir a ser debatido na 
Câmara”, disse. “Nunca fugire-
mos a essa responsabilidade 
de fazer o debate e fazê-lo com 
exatidão e nunca faltar com 
espírito aberto e democrático 

para que a sociedade partici-
pe”, acrescentou.

Pelo projeto, o aborto, de-
pois de 22 semanas de gravi-
dez, será considerado crime de 
homicídio em qualquer situa-
ção, mesmo em caso de estu-
pro. Atualmente, a legislação 
permite o procedimento nos 
casos em que a mulher foi ví-
tima de estupro, a gestação 
traz risco para vida da mãe ou 
anencefalia do feto.

AGÊNCIA CÂMARA

Cassinos vêm aí 
A aprovação do PL 2234/22 ontem no plenário da CCJ 
do Senado, numa votação concorrida e surpreendente 
pelo placar, é apenas o 1º passo oficial para a volta 
dos bingos, cassinos e legalização do jogo do bicho, 
apurou a Coluna. Atrás de dinheiro para o Tesouro 
– serão bilhões de reais em impostos e geração de 
empregos –, e convencido pela equipe econômica, o 
presidente Lula da Silva deve sancionar tão logo seja 
aprovado no Senado. Quem está irritada é a bancada 
evangélica e o Pr. Silas Malafaia. As ausências dos 

senadores contrários ao PL Márcio Bittar (União-AC) – 
cujo suplente Jaime Campos (União-MT) votou a favor 
– e a de Mecias de Jesus (Rep-RR) alargaram o placar 
para 14 a 12 a favor dos jogos. Malafaia, que gravou 

vídeos para as campanhas eleitorais de ambos, esbra-
vejou que não os apoia mais. Pesou também o lobby de 

Davi Alcolumbre (União-RR) – tido como futuro presi-
dente do Senado – e Ciro Nogueira (PP-PI), que conse-
guiram os votos dos indecisos Sergio Moro (União-PR) 

e Tereza Cristina (PL-MT) a favor do projeto.

E agora, Textor?
As polêmicas declara-
ções públicas do CEO do 
Botafogo, o norte-ameri-
cano John Textor, sobre 
supostos esquemas na 
arbitragem e na organiza-
ção do futebol brasileiro 
renderam em Brasília. 
Agora, ele e o ministro do 
Esporte, André Fufuca, 
foram convidados pelo 
deputado Luciano Vieira 
(Rep-RJ) – Requerimento 
52/24 – para deporem na 
Subcomissão de Regu-
lamentação de Apostas 
Esportivas da Câmara. 

Eleição direta
Tramita na pauta da CCJ 
da Câmara o projeto de 
lei que institui a eleição 
direta, com voto secreto, 
para a diretoria do Conse-
lho Federal da OAB, inicia-
tiva do deputado federal 
Lincoln Portela (PL-MG) e 
relatoria da bolsonarista 
Bia Kicis (PL-DF). Para a 
turma, esse PL seria uma 
das motivações do silên-
cio da OAB em relação 
aos presos da baderna do 
dia 8 de janeiro de 2023 
contra as instituições 
republicanas. 

Casa de Chá
O Senac-DF vai reabrir a 
famosa Casa de Chá – 
que, na verdade, desde 
a inauguração do espaço 
nos anos 60, nunca fun-
cionou como tal. Desta 
vez, será a verdadeira 

Casa de Chá, com produ-
tos de qualidade interna-
cional no menu e outros 
serviços. A equipe de 
atendimento passa por 
rigoroso treinamento no 
padrão da entidade. A 
abertura ao público será 
dia 29 de junho, com 
funcionamento das 
10h às 19h.

Estranho na usina
O TJ de Alagoas criou 
comissão para fiscalizar, 
em 90 dias, o processo 
de falência da Laginha, 
usina de álcool e açúcar 
fundada pelo ex-deputado 
federal João Lyra, com 
R$ 4 bilhões em dívidas. 
Acontece que dois dos 
designados para a tarefa 
ficaram quase três anos 
na comissão responsável 
por... tomar decisões que 
impactaram a rotina da 
falência. Dentre elas um 
antigo administrador judi-
cial, cujas contas foram 
rejeitadas.

Educação 
A nova reforma do ensino 
médio foi aprovada pela 
Comissão da Educação e 
vai a Plenário em pedido de 
urgência. Dados da PNAD 
do IBGE apontam que a 
taxa de frequência passou 
de 71,3% em 2019 para 
75% em 2023. A antiga 
proposta do Novo Ensino 
Médio foi aprovada em 
2017 e implantada 
em 2022.
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Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Os astros prometem novidades para esta quinta! 
Você conta com uma dose extra de sorte, charme 
e poder de comunicação, o que pode facilitar suas 
relações. Mas as finanças pedem mais cautela, tá? 
No amor, clima animado. 
Cor: CEREJA Palpites: 09, 52, 19

TOURO  21/4 a 205
A vida familiar deve ficar sob os holofotes, e é em 
casa que vai encontrar a base para seguir com seus 
planos. Só cuidado para não arrumar treta com a 
família: às vezes, é melhor ceder do que ter razão, 
meu cristalzinho. No amor, controle os ciúmes. 
Cor: VERMELHO Palpites: 37, 03, 19

GÊMEOS  21/5 a 20/6
As estrelas reforçam o seu traquejo social. Aposte 
no seu raciocínio rápido e compartilhe suas ideias 
com os colegas! As boas energias da manhã tam-
bém são perfeitas pra resolver qualquer mal-enten-
dido. No amor, o diálogo será importante.
 Cor: PRATA Palpites: 56, 20, 45

CÂNCER 21/6 a 21/7
A Lua promete excelentes energias para encher o 
bolso! Mas bora se concentrar no trabalho, por-
que o dinheiro não vai cair do céu. Mas deixe a sua 
sorte em segredo, assim, dá para deixar os invejo-
sos longe. No amor, controle o ciúme.
Cor: ROXO Palpites: 45, 36, 54

LEÃO 22/7 a 22/8
Você começa o dia com muita energia para brilhar 
e realizar as suas esperanças. Mas nem tudo é per-
feito, e seu jeito mandão pode causar atritos. Não 
é hora de exigir que tudo seja feito apenas do seu 
jeito. Ah, e no amor, pegue leve nas críticas. 
Cor: LILÁS Palpites: 22, 50, 49

VIRGEM 23/8 a 22/9
Talvez precise diminuir um pouco o ritmo em algu-
mas áreas para poupar energia. Mas no começo da 
tarde, o astral muda e você vai precisar lidar com 
imprevistos. Mas você vai chegar longe se ouvir sua 
intuição! No amor, não se desgaste por bobagens.  
Cor: BEGE Palpites: 44, 41, 32

LIBRA  23/9 a 22/10
A quinta tá tranquila, e o astral está bom para pen-
sar fora da caixa e investir no seu sucesso! Se tiver 
a oportunidade de viajar, vá em frente. A compa-
nhia dos amigos será bem-vinda, mas pode ter uns 
abacaxis. No amor, boas vibes. 
Cor: PINK Palpites: 42, 15, 23

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sua ambição segue em alta, e tanta dedicação deve 
trazer benefícios. Algumas mudanças devem cair 
bem, mas adiante os contatos, porque você pode 
ter dificuldade para lidar com pessoas à tarde. No 
amor, nada de cobranças ou críticas. 
Cor: AZUL-ROYAL Palpites: 16, 38, 47

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
As estrelas avisam que deve sobrar animação para 
sair da rotina e tentar algo diferente no trabalho. 
Os relacionamentos em geral também contam com 
boa vontade e uma dose extra de otimismo. No 
amor, o alto-astral dá o tom.
Cor: VERDE Palpites: 33, 26, 53

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Mudanças estão na ordem do dia. Além disso, seu 
sexto sentido está afiado e vai mostrar a saída para 
qualquer imprevisto que pintar pela frente. A saúde 
pede uma atenção extra. Já no amor, vai precisar 
driblar uns perrengues. 
Cor: PRETO Palpites: 16, 46, 18

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Os relacionamentos estão protegidos! Aproveite 
para fazer novos contatos, conversar e até assu-
mir uma nova parceria. Aposte no jogo de cintura 
para driblar perrengues com a família. No amor, só 
tenha cuidado com o ciúme. 
Cor: GOIABA Palpites: 10, 39, 03

PEIXES 20/2 a 20/3
O trabalho deve render pacas, mas nem tudo é 
perfeito, e a comunicação pede um pouco mais 
de cuidado. A saúde também pode se beneficiar 
de alguns cuidados. No amor, a dica é colocar as 
necessidades do outro em primeiro lugar. 
Cor: BRANCO Palpites: 11, 56, 54
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3/esc — ilê. 5/limar. 6/arnica. 7/detonar — tenente.

PA
MOSTARDA

RALOANEL
LIMARILE
ACTACAR

AGITADAT
RASIMA
AMCAPAS
DETONAR

TENENTEM
CTTETRA
IOGASEIS
DESCTS

NOELLEOA

T

Tempero
amarelo

para san-
duíches

Vibração
captada

pelo
ouvido

Equivale a
mil quilos
(símbolo)

Afonso
Arinos,
jurista

Abertura
da pia por

onde escor-
re a água

Área de
trabalho

do
pescador

Pedir as
(?): 

demitir-se

Posto
superior

ao de
sargento

Alimento
como a
lasanha

Conjunto
de regras
religiosas

Centro de
Tecnologia

(sigla)

Técnica
oriental
de medi-

tação

(?) Rosa,
compositor

carioca

Tecla de
escape em

micros

Thiago
Silva,

zagueiro 

Fêmea
do Rei dos
Animais

Adorno 
do dedo

Mancada;
gafe

Campeão 4
vezes (red.)
Fixador de

cabelo

Proteção de
livros (pl.)
Nome da
letra "T"

Atear
fogo 

Consoantes
de "tese"

Desbastar
o metal 

Inquieta; 
perturbada

Antonio
Calloni,

ator

Ingrato

Patrulha-
mento

À frente

Terreiro
(Candom.)

De + ela
(Gram.)

Atentos;
vigilantes

Erva usada em caso
de contusão

Na parte
posterior
Explodir
bomba 

A índole
da vilã
Lante-
joulas

Triplo
de dois
150, em
romanos
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3/esc — ilê. 5/limar. 6/arnica. 7/detonar — tenente.

PA
MOSTARDA

RALOANEL
LIMARILE
ACTACAR

AGITADAT
RASIMA
AMCAPAS
DETONAR

TENENTEM
CTTETRA
IOGASEIS
DESCTS

NOELLEOA

T

Tempero
amarelo

para san-
duíches

Vibração
captada

pelo
ouvido

Equivale a
mil quilos
(símbolo)

Afonso
Arinos,
jurista

Abertura
da pia por

onde escor-
re a água

Área de
trabalho

do
pescador

Pedir as
(?): 

demitir-se

Posto
superior

ao de
sargento

Alimento
como a
lasanha

Conjunto
de regras
religiosas

Centro de
Tecnologia

(sigla)

Técnica
oriental
de medi-

tação

(?) Rosa,
compositor

carioca

Tecla de
escape em

micros

Thiago
Silva,

zagueiro 

Fêmea
do Rei dos
Animais

Adorno 
do dedo

Mancada;
gafe

Campeão 4
vezes (red.)
Fixador de

cabelo

Proteção de
livros (pl.)
Nome da
letra "T"

Atear
fogo 

Consoantes
de "tese"

Desbastar
o metal 

Inquieta; 
perturbada

Antonio
Calloni,

ator

Ingrato

Patrulha-
mento

À frente

Terreiro
(Candom.)

De + ela
(Gram.)

Atentos;
vigilantes

Erva usada em caso
de contusão

Na parte
posterior
Explodir
bomba 

A índole
da vilã
Lante-
joulas

Triplo
de dois
150, em
romanos
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3/lao — lia — mic. 4/pace. 5/dairo. 6/epigeu. 7/fidúcia — t. s. eliot.

O P F
P R I M O G E N I T O

S O F I S T I C A D A
L I T E R A T U R A

L I C O R P A C T O
T I I L I A
I O D O T I A R A
C E A R E N S E U T

O A S I S E P I G E U

C E T R O G L O S A
C O B E I R A M A R

O M S E R R O T A T A
A T O N A R I T M A R

M I C A R A G I R
C A L V A A N I N H A R

A L E M Ã O L A O

Interpretou
Jackie

Kennedy
no Cinema

O gás 
da com-
bustão

(símbolo)
O Nobel
de Jon 

Fosse em 
2023  

Imperador
espiritual
no Japão

antigo

Condição
religiosa
do livre-
pensador  

Nascido
em Crato,
Sobral ou
Quixadá

Extinta
banda 

de Man-
chester

Sufixo
nominal 
de "pro-
fetisa"

Diz-se da
raiz que

está acima
do solo

Roedora
que habita

esgotos

O de Ne-
tuno é o
tridente
(Mit.)

A vogal
sujeita à

elisão
(Gram.) 

Conector
de placas
de som

Intenção
impensa-

da do
impulsivo

A pessoa
destituída
de cabelos

Um dos
idiomas
oficiais 

da Suíça

(?) She,
roman-
cista

chinês

Toucinho
frito 

Destro;
hábil 

Poeta dos EUA de 
"Os Homens Ocos" 

Pinha
(bras.)
Pouco
comum

Gerenciar
Nota infor-
mativa de
um texto

Decifra o
escrito

Função 
das palmas
que acom-
panham a

música

(?) acaso:
à toa

Abrigar;
acolher

Bebida
aperitiva
Aditivo 
do sal

Comportamento
atrevido (pop.)

Quelônio protegido
pelo Projeto Tamar

Trato;
acordo

Piloro
(Anat.)

Narrativa
fabulosa

Elegante; 
requintada

O filho
mais velho

Estudo dos meca-
nismos que regulam 
a produção e o con-
sumo das riquezas  

Situado na parte
traseira (pl.)
Raça zebu 

criada no País

Resíduo 
de uvas

Passo, em
inglês

Ornato uti-
lizado pe-
lo Santo
Padre

Soltavam
gritos

A praia

 Não se aborreça por causa dos homens maus 
e não tenha inveja dos perversos;  pois como o 

capim logo secarão, como a relva verde logo mur-
charão.  Confie no Senhor e faça o bem; assim 
você habitará na terra e desfrutará segurança.

SALMOS 37:1-3

          

Crescente
14/06 - 02h18

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 20/6/2024

Sol Paranaguá
max 25
min 18

max 30
min 18

Cascavel
max 25
min 18

Foz do Iguaçu
max 23
min 19

max 28
min 15

Curitiba
max 24
min 14

FASES 
DA LUA

Sexta 21/6/2024

Sábado 22/6/2024

Muitas nuvens

Nova
05/07 - 19h59

Minguante
28/06 - 18h55

Cheia
21/06 - 22h07 

Sol
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concurso: 927Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 08 06 09 02 05 09 01

Super Sete concurso: 559C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

ABRIL

02 03 07 11 15 19 24 

Megasena
02 05 06 09 10 11 12 14

15 17 19 20 22 24 25concurso: 2738Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 04 18 33 36 37 45

concurso: 2677

concurso: 2106

05 09 18 23 24 46

concurso: 5876

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2636Lotomania

52.749
58.448
36.562
45.577
50.809

17 29 31 43 56 68 79 
CAXIAS RS

47 49 57 64 69 
concurso: 6461

02 19 25 44 46 60

13 18 19 22 32 40 44 45 49 51
53 57 60 66 74 78 86 89 91 92

concurso: 3133LotofácilLoterias
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Por unanimidade Copom “contraria” Lula, 
interrompe cortes e Selic fica em 10,5%

Brasília - A alta recente do 
dólar e o aumento das incer-
tezas econômicas fizeram o 
BC (Banco Central) interrom-
per o corte de juros iniciado 
há quase um ano. Por unani-
midade, o Copom (Comitê de 
Política Monetária) manteve 
a taxa Selic, juros básicos da 
economia, em 10,5% ao ano. 
A decisão já era esperada pelos 
analistas financeiros. A manu-
tenção ocorre após o Copom 
reduzir a Selic por sete vezes 
seguidas. Na última reunião, 
em maio, a velocidade dos 
cortes diminuiu. De agosto do 
ano passado até março deste 
ano, o Copom tinha reduzido 
os juros básicos em 0,5 ponto 
percentual a cada reunião. Em 
maio, a taxa tinha sido cortada 
em 0,25 ponto percentual.

Na decisão de maio, o pla-
car foi apertado, com 5 a 4, 
indicando uma “possível to-
lerância” com a inflação por 
parte dos novos diretores in-
dicados pelo governo Lula. 
Em 2025, o Copom terá sete 
os integrantes nomeados pelo 
governo petista. Contudo, na 
votação de ontem (19), vota-
ram pela manutenção da taxa 
tanto o presidente Roberto 
Campos Neto como os direto-
res, Ailton de Aquino Santos, 
Carolina de Assis Barros, Diogo 
Abry Guillen, Gabriel Muricca 
Galípolo, Otávio Ribeiro Dama-
so, Paulo Picchetti, Renato Dias 
de Brito Gomes e Rodrigo Alves 
Teixeira.

“O Comitê, unanimemen-
te, optou por interromper o 
ciclo de queda de juros, des-
tacando que o cenário global 
incerto e o cenário doméstico 

marcado por resiliência na ati-
vidade, elevação das projeções 
de inflação e expectativas de-
sancoradas demandam maior 
cautela. Ressalta, ademais, 
que a política monetária deve 
se manter contracionista por 
tempo suficiente em patamar 
que consolide não apenas o 
processo de desinflação como 
também a ancoragem das ex-
pectativas em torno de suas 
metas. O Comitê se manterá 
vigilante e relembra, como 
usual, que eventuais ajustes 
futuros na taxa de juro serão 
ditados pelo firme compromis-
so de convergência da inflação 
à meta”, informou o BC.

DERROTA
A interrupção dos cortes da 

Selic é entendida como mais 
uma derrota para o presiden-
te Lula. Na terça-feira, mais 
uma vez, Lula fez ataques a 
Campos Neto, em entrevista 
à rádio CBN: “Só temos uma 
coisa desajustada neste país: 
é o comportamento do Banco 
Central. Essa é uma coisa de-
sajustada. Presidente [do BC] 
que tem lado político, que tra-
balha para prejudicar o país. 
Não tem explicação a taxa de 
juros estar como está”.

Para Lula, a taxa Selic está 
muito alta e atrapalha o inves-
timento no setor produtivo e 
que seria necessário baixar os 
juros aos patamares da infla-
ção. “A inflação está totalmen-
te controlada. Agora, fica se 
inventando discurso de infla-
ção do futuro, que vai aconte-
cer. Vamos trabalhar em cima 
do real, o Brasil está vivendo 
um bom momento. A econo-

Cautela com cenário da inflação 
O Copom justificou a decisão de manutenção da taxa em 10,5%, 

afirmando que o cenário da inflação exige cautela e não justifica mudança 
nos juros. “Entre os riscos de alta para o cenário inflacionário e as expec-
tativas de inflação, destacam-se uma maior persistência das pressões 
inflacionárias globais; e uma maior resiliência na inflação de serviços do 
que a projetada”, comunicou o Copom, completando que o comitê “ava-
lia que as conjunturas doméstica e internacional seguem mais incertas, 
exigindo maior cautela na condução da política monetária”.

Dólar sobe e fecha em R$ 5,44, o
maior valor desde janeiro de 2024 
Brasília - Num dia de feriado 
nos Estados Unidos, o dólar 
fechou em leve alta ante a 
expectativa da reunião do 
Copom. A bolsa teve valori-
zação pelo segundo dia con-
secutivo e recuperou os 120 
mil pontos. O dólar comercial 
fechou a quarta-feira (19) ven-
dido a R$ 5,442, com alta de 
apenas 0,15%. A cotação teve 
um dia volátil, chegando a R$ 
5,48 por volta das 14h30, mas 
desacelerou nas horas finais de 
negociação, até se aproximar 
da estabilidade.

A moeda norte-americana 
está no maior valor desde 4 
de janeiro do ano passado, 

quando tinha fechado em R$ 
5,45. A divisa acumula alta de 
3,68% em junho e de 12,14% 
em 2024.

O mercado de ações teve 
um dia mais de recuperação. 
O índice Ibovespa, da B3, fe-

chou aos 120.340 pontos, com 
alta de 0,59%. As ações de pe-
troleiras, de mineradoras e de 
bancos puxaram a alta. Pela 
primeira vez em oito dias, o 
indicador fechou acima dos 
120 mil pontos.

mia está andando, os empre-
gos estão crescendo, o salário 
está crescendo, a inflação está 
caindo”, disse o petista.

INFLAÇÃO
A Selic é o principal instru-

mento do Banco Central para 
manter sob controle a infla-
ção oficial, medida pelo IPCA 
(Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo). Em maio, 
o IPCA, considerado a inflação 
oficial, subiu para 0,46%. Se-
gundo o IBGE, os alimentos 
puxaram o indicador após as 
enchentes no Rio Grande do 
Sul. Com o resultado, o indi-
cador acumula alta de 3,93% 
em 12 meses, cada vez mais 
distante do centro da meta 
deste ano. Para 2024, o CMN 
(Conselho Monetário Nacional) 
fixou meta de inflação de 3%, 

com margem de tolerância de 
1,5 ponto percentual. O IPCA, 
portanto, não podia superar 
4,5% nem ficar abaixo de 1,5% 
neste ano.

No último Relatório de In-
flação, divulgado no fim de 
março pelo Banco Central, a 
autoridade monetária man-
teve a previsão de que o IPCA 
termine 2024 em 3,5%. A esti-
mativa, no entanto, foi divul-
gada antes da alta do dólar e 

das enchentes no Rio Grande 
do Sul. O próximo relatório 
será divulgado no fim de junho. 
As previsões do mercado estão 
mais pessimistas. De acordo 
com o boletim Focus, pesqui-
sa semanal com instituições fi-
nanceiras divulgada pelo BC, a 
inflação oficial deverá fechar o 
ano em 3,96%, abaixo portanto 
do teto da meta. Há um mês, as 
estimativas do mercado esta-
vam em 3,8%.

Decisão dos membros do Copom (Comitê de Política Monetária) 
para manutenção da Selic foi unânime
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Ações Empresariais e Falências II
Na reunião, houve alinhamento de práticas que auxi-

liem na distribuição de novas ações e na transferência 
de ações em andamento. Em breve, a OAB Cascavel 
divulgará um informativo a respeito da mudança. O 

objetivo é minimizar problemas e auxiliar diretamente a 
advocacia nesse processo relevante de alteração. 

Certificado Digital
A OAB Cascavel tem realizado importantes parcerias 
em prol da advocacia, uma delas é para o Certificado 
digital, uma ferramenta que atende às necessidades 
específicas dos advogados, proporcionando auten-
ticação em processos e documentos eletrônicos. A 

parceira da Subseção é a SI Certificadora e tem condi-
ções especiais, além de um atendimento em nível local 

otimizado. Para saber mais, basta acessar as redes 
sociais da OAB Cascavel.

Núcleo de Escritórios de Advocacia
No início de maio, a OAB Cascavel assinou um termo 

de parceria com a ACIC (Associação Comercial e 
Industrial de Cascavel) para criação do Núcleo de 

Escritórios de Advocacia.  A ideia é fortalecer o Direito 
sob a ótica do empreendedorismo, pensando em ren-
tabilidade, gestão de pessoas, procedimentos inter-

nos de rotina e atendimento qualificado e inovador ao 
cliente. No dia 28/05, ocorreu na sede da Subseção 
mais uma reunião com representantes da OAB Cas-
cavel e da ACIC. O objetivo foi alinhar ações visando 

atingir as metas esperadas.

JAIOP
Para anotar na agenda: a 3ª JAIOP Integração Acadê-
mica está chegando (Jornada da Advocacia Iniciante 

do Oeste do Paraná). Entre os dias 15 e 17 de 
agosto, a Comissão da Advocacia Iniciante realizará 
um evento imperdível para todos que estão come-

çando sua jornada na advocacia. O evento será uma 
excelente chance de atualizar-se sobre as novas 
tendências da advocacia e fortalecer sua rede de 

contatos profissionais. Acompanhe as redes sociais 
da OAB Cascavel!

Milhares são  flagrados 
pela Lei Seca apenas 
no perímetro urbano
Cascavel – Nesta quarta-feira 
(19) a Lei Seca completou 16 
anos no Brasil desde a sua 
implantação que deixou as 
regras mais rígidas para aque-
les que insistem em beber e 
dirigir, uma combinação nada 
perfeita tanto para quem dirige 
quanto para as outras pessoas 
envolvidas no sistema de mobi-
lidade urbana. Dados divulga-
dos pela Transitar, a autarquia 
de trânsito da cidade, chamam 
a atenção pela a quantidade de 
motoristas que foram flagrados 
embriagados nos últimos anos. 

Para a presidente da Tran-
sitar, Simoni Soares o cli-
chê do “se beber, não dirija” 
deve ser seguido à risca para 
o bem de toda comunidade, 
visto que é uma combinação 
perigosa que pode causar 
sinistros graves e até mortes 
no trânsito, já que a bebida 
alcoólica combinada à dire-
ção pode ser tão letal quanto 
uma arma ou até pior. Para ela, 
nesta data é importante refletir 
sobre as ações e o comporta-
mento que cada pessoa está 
seguindo no trânsito e as suas 
consequências. 

Desde 2022, a Transitar em 
operações conjuntas com a 
Guarda Municipal e a Polícia 
Militar passou a intensificar as 
fiscalizações de embriaguez 
ao volante. Em 2021 na pan-
demia foram 71 embriagados, 
número que saltou para 439 
em 2022. Já no ano passado ao 
todo foram 670 autuações por 
embriaguez ao volante, o que 
representa um aumento de 
52% em relação a 2022. Neste 
ano, até a primeira quinzena 
de junho já foram flagrados 
244 embriagados nas vias. 

A multa para quem for 
flagrado dirigindo bêbado é 
bem “salgada”, já que é consi-
derada gravíssima vezes 10 o 
que dá o valor de R$ 2.934,70 
e suspensão da CNH (Carteira 
Nacional de Habilitação) por 
12 meses. “No trânsito casca-
velense, ainda há situações 
locais muito específicas, como 
é o caso de áreas de manobras 
perigosas”, disse Simoni. 

No caso de embriaguez, 
outro ponto chama a atenção: 

quando a autarquia realiza a 
operação “Fecha Balada”, que 
acontece durante a madru-
gada, os condutores notifica-
dos estão em deslocamento 
para suas residências, saindo 
das casas noturnas na região 
central ou em deslocamento 
de uma região para outra. Ele 
explicou que, ao contrário do 
que muitos pensam, uma blitz 
na Região Central não aborda 
somente moradores do Centro. 

No último fim de semana, 
dias 15 e 16 de junho dos 31 
condutores embriagados abor-
dados, somente dois residiam 
na região central. “Por isso, 
quando não temos capacidade 
operacional de realizar ope-
rações em vários pontos das 
regiões dos bairros, fazemos 
blitze em pontos estratégicos, 
que abrangem vários bairros”, 
explicou Simoni. 

DADOS
Os dados mostram que os 

mais jovens consomem bebida 
e dirigem, mas em menor 
quantidade do que os adultos 
acima dos 30 anos. Estudos fei-
tos pela companhia apontam 
que a maioria é homem, mui-
tos não têm CNH ou está sus-
pensa ou cassada, em decor-
rência de excesso de multas, 
infrações de maior gravidade 
que são geralmente suspensão 
direta ou praticaram crimes de 
trânsito. Além disso, muitos 
sinistros graves envolvem este 
perfil e condutores. 

Sinistros como bater em 
veículo estacionado, subir em 
calçadas ou mesmo a fuga 
geralmente leva a suposição 
de ser em razão do consumo 
de bebida alcoólica.  Outro 
ponto é que cerca de 100% 
dos casos de abordagens de 

rachas, manobras perigosas 
e fuga das blitze, o condu-
tor está embriagado. “O que 
é mais preocupante, é que 
esses números são apenas 
uma amostra da imprudência 
dos condutores que assumem 
o risco adotando esta conduta 
e só teremos uma mudança 
efetiva se houver conscienti-
zação”, ressaltou Simoni. 

Mas o problema se estende 
às rodovias. Segundo dados da 
Polícia Rodoviária Federal de 
Cascavel, desde o começo do 
ano passado foram realizados 
1030 comandos de operação 
em combate à embriaguez. Ao 
todo, 25.946 testes foram rea-
lizados e 836 motoristas foram 
autuados, sendo que destes 49 
foram presos. 

FALTA CONSCIENTIZAÇÃO
Para a educadora de trân-

sito e presidente do Cotrans 
(Comitê Intersetorial de Pre-
venção de Acidentes de Trân-
sito), Luciane de Moura, o pró-
prio comitê foi criado em 2010 e 
justamente um dos motivos foi 
o de combater o uso de álcool 
no trânsito e atualmente ocorre 
o minicurso na Escola Municipal 
de Trânsito, na qual as pessoas 
que cometeram algum tipo de 
crime faz um acordo e passa 
por quatro horas/aula. 

“Percebemos que ainda 
falta a conscientização, que as 
pessoas não têm muita noção 
do que pode ocorrer se dirigir 
alcoolizado”, falou ela, com-
plementando que o Cotrans 
vai intensificar as ações de 
reflexão das consequências, 
com base no tema “A paz no 
trânsito começa por você”, 
reforçando que ninguém está 
sozinho, assim como a questão 
do uso do celular.

O consumo de álcool antes de dirigir também se estende às rodovias
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Ações Empresariais e Falências 

A OAB Cascavel realizou, no último dia 13/06, uma reu-
nião com a presença da Comissão de Direito Empresa-
rial e Recuperação Judicial de Cascavel, do responsável 
pelo Cartório Distribuidor e da gestora da 4ª Vara Cível 
de Cascavel, bem como advogados e administradores 

judiciais. Em pauta esteve o fato de, a partir de 28/06, 
ações empresariais e de falências de 44 Comarcas do 
Oeste e Sudoeste, com a implantação da 4ª Vara Cível 

no Fórum de Cascavel.
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Bolsa Família beneficia cerca de 75 mil pessoas
no Oeste e provoca “desestímulo” ao emprego
Cascavel – Dando continui-
dade ao trabalho de pesquisa 
realizado pela Câmara Técnica 
de Empregabilidade, vinculada 
ao POD (Programa Oeste em 
Desenvolvimento), coordena-
da por Sergio Antonio Marcuc-
ci, outro ponto que chamou a 
atenção envolve o número de 
beneficiários do programa so-
cial Bolsa Família e quanto ele 
gira na economia regional. Em 
todo o Paraná, são atendidas 
618.560 famílias.

Inclusive, o pagamento 
desse benefício é tido como 
responsável pela baixa procura 
por empregos em todo o País, 
a no Oeste não é diferente. Re-
cente reportagem veiculada 
pelo Jornal O Paraná, mostrou 
que somente no setor coope-
rativista da região, há perto 
de 10 mil postos de trabalho, 
grande parte na linha de pro-
dução. Entretanto, o acesso a 
recursos sociais têm afastado 
cada vez mais as pessoas do 
vínculo empregatício.

Conforme apurado, são 
74.314 famílias beneficiadas 
diretamente na região Oeste 
recebendo o recurso do gover-
no federal, totalizando 203.752 
pessoas atendidas diretamen-
te nos 54 municípios da área 
de abrangência da Amop (As-
sociação dos Municípios do 
Oeste do Paraná). 

Utilizando como base uma 
média mensal de ganho por 
família de R$ 678,43, o progra-
ma social responde pela movi-
mentação financeira na região 
na ordem de R$ 50,4 milhões. 
Economistas afirmam que o re-
curso original gira três vezes no 
comércio ou seja, olhando por 
esse prisma, são R$ 150 milhões 

Programa contempla 20,84 milhões de famílias no Brasil
Brasília – O pagamento do 
Bolsa Família começou se-
gunda-feira, com um investi-
mento de R$ 14,23 bilhões do 
Ministério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome (MDS) e um 
benefício médio de R$ 683,75. 
O repasse chega a 20,84 mi-
lhões de famílias em todo o 
Brasil, sendo que 198,31 mil 
delas foram incluídas no pro-
grama este mês.

Em junho, o Bolsa Família 
registra o maior patamar de 
2024 em investimentos volta-
dos para a primeira infância e 
para crianças e adolescentes 
de sete a 18 anos incompletos. 
São R$ 2,11 bilhões destinados 

para o pagamento dos benefí-
cios Primeira Infância e Variá-
vel Familiar. O novo modelo do 
programa, instituído em março 
do ano passado, considera a 
composição familiar e prioriza 
a primeira infância na transfe-
rência de recursos.

São 9,38 milhões de crian-
ças de zero a seis anos que 
recebem o Benefício Primeira 
Infância neste mês. Cada uma 
delas tem direito a um adicio-
nal de R$ 150. Já o Benefício 
Variável Familiar acrescenta 
R$ 50 no pagamento de 1,03 
milhão de gestantes; 373,45 
mil nutrizes e; 15,58 milhões 
de crianças e adolescentes de 
sete a 18 anos incompletos 

Paraná 
No Paraná, 339 mil crianças recebem o Benefício Primeira Infância, que 

garante um repasse adicional de R$ 150 a cada integrante da família na faixa de 
zero a seis anos. Outros quatro benefícios variáveis incluídos no programa em 
março de 2023 e que implicam um adicional de R$ 50 contemplam no estado 
408 mil crianças de sete a 16 anos, 78 mil adolescentes de 16 a 18 anos 
incompletos, 26 mil gestantes e 12,7 mil mulheres em fase de amamentação.

responsáveis por impulsionar a 
economia dos municípios.

Por sua vez, o Auxílio Gás 
contempla 15.387 famílias, com 
média de repasse de R$ 110, ge-
rando uma movimentação total 
de R$ 1.692.570,00. O POD uti-
lizou como fonte de consulta o 
Bolsa Família e Cadastro Único 
de 02/2024. O BPI (Benefício 
Primeira Infância) é destina-
do a famílias beneficiárias que 
possuem crianças com idade 
até sete anos incompletos. O 
BPI favorece 43.497 famílias no 
Oeste do Paraná. Cada criança 
tem direito a receber por meio 
dos responsáveis a quantia de 
R$ 150. Isso corresponde a R$ 
6.524.550,00. A Câmara Técni-
ca de Empregabilidade do POD 
conta ainda com o vice-coorde-
nador, Flávio Furlan e o secretá-
rio Robson Giollo. 

Enquanto isso, a Caixa Eco-
nômica Federal começou a 

pagar a parcela de junho do 
novo Bolsa Família na última 
segunda-feira. Recebem os be-
neficiários com NIS (Número de 
Inscrição Social) de final 1.

Os beneficiários do Rio 
Grande do Sul também recebe-
ram o pagamento nesta sema-
na, independentemente do NIS. 
O pagamento unificado benefi-
ciará cerca de 658 mil morado-
res do Estado. O mesmo serve 
para moradores de municípios 
em situação de emergência ou 
estado de calamidade pública 
em outros Estados.

O valor mínimo é de R$ 600. 
Além do benefício mínimo, há 
o pagamento de três adicio-
nais. O Benefício Variável Fa-
miliar Nutriz paga seis parcelas 
de R$ 50 a mães de bebês de 
até seis meses de idade, para 
garantir a alimentação da 
criança. O Bolsa Família tam-
bém paga um acréscimo de R$ 

50,00 a famílias com gestan-
tes e filhos de sete a 18 anos e 
outro, de R$ 150,00, a famílias 
com crianças de até seis anos.

No modelo tradicional do 
Bolsa Família, o pagamento é 
realizado nos últimos 10 dias 
úteis de cada mês. O bene-
ficiário poderá consultar in-
formações sobre as datas de 
pagamento, o valor do benefí-
cio e a composição das parcelas 
no aplicativo Caixa Tem, usado 
para acompanhar as contas di-

gitais de poupança do banco.
Além do benefício integral, 

cerca de 2,6 milhões de famí-
lias estão na regra de prote-
ção em junho. Em vigor desde 
junho de 2023, essa regra per-
mite que famílias cujos inte-
grantes consigam emprego e 
melhorem a renda recebam 
50% do benefício a que te-
riam direito por até dois anos, 
desde que cada integrante re-
ceba o equivalente a até meio 
salário mínimo.

contemplados pelo progra-
ma. Para eles, o aporte é de 
R$ 785,7 milhões. Além disso, 
cada membro da família rece-
be o Benefício Renda de Cida-
dania, no valor de R$ 142.

As famílias em regra de pro-
teção chegam a 2,58 milhões 
em junho. Para elas, o bene-
fício médio é de R$ 370,54. A 
regra se aplica às famílias que 

tiveram aumento na renda 
de até meio salário mínimo 
por integrante, de qualquer 
idade. A medida permite a 
permanência dessas famí-
lias no programa por até dois 
anos, recebendo 50% do valor 
do benefício a que teriam di-
reito, incluindo os adicionais 
para crianças, adolescentes, 
gestantes e nutrizes.

A
E

N



10 Quinta-feira 20 de junho de 2024 AutomóveisAutomóveis esportes@cascavelnews.com.brpor Luiz Aparecido/OPARANÁ 

Ford anuncia o lançamento
da nova F-150 2024 no Brasil

A Ford anunciou o lança-
mento da nova F-150 2024 no 
Brasil no segundo semestre. A 
versão atualizada da picape, 
lançada no começo do ano nos 
Estados Unidos, traz aprimora-
mentos no design, na tecnolo-
gia e nos equipamentos para 
ampliar a sua liderança global 
no segmento.     

Picape mais vendida da 
América do Norte há 47 anos 
consecutivos, a F-150 tam-
bém está presente nos prin-
cipais mercados do mundo, 
incluindo China, Ásia, Europa, 
Austrália, África e América do 
Sul. No Brasil, ela foi lançada 

Troca de peças periodicamente previne falhas e evita acidentes
A manutenção preventiva 

é essencial para garantir a 
segurança e o desempenho 
de qualquer veículo. A subs-
tituição periódica de peças 
desgastadas não só aumenta 
a longevidade do carro, mas 
também previne acidentes e 
falhas mecânicas. 

Ian Faria, cofundador e 
CEO da Mecanizou, startup 
que conecta oficinas mecâni-
cas a fornecedores de peças 
automotivas, destaca quais 
são as peças que necessitam 
de trocas periódicas e qual 
o espaço de tempo de cada 
uma. “O filtro de óleo precisa 
ser substituído junto ao óleo 
de acordo com a quilometra-
gem vigente à viscosidade e 
aditivação do óleo. Já o óleo 
do motor precisa ser substi-
tuído de acordo com sua com-
posição ou usando o parâme-
tro de tempo de no máximo 6 

meses mesmo não atingindo 
a quilometragem vigente. A 
correia dentada tem a troca 
recomendada entre 60.000 a 
100.000 quilômetros rodados; 
o fluído de freio a cada 10.000 
km ou 1 ano e a bomba d’água 
a cada 40.000 e 60.000 quilô-
metros”, explica o executivo.

Ian destaca ainda, que 
além da troca de óleo e filtro 
de óleo, correia dentada, fluido 
de freio e bomba d’água, peças 
como, filtro de ar; filtro de 
combustível; filtro de cabine 
(ar condicionado); velas de 
ignição; fluido de transmissão; 
bateria; amortecedores e sus-
pensão; lâmpadas e fusíveis 
e sistema de arrefecimento 
(substituição do fluido de arre-
fecimento), devem ser verifica-
das com mais frequência, além 
das revisões regulares.

Já os pneus devem ser 
trocados a cada 5 anos ou ao 

atingir o TWI (indicador do 
desgaste da banda de roda-
gem presente no sulco do 
pneu para demarcar quando 
atingem o limite de vida útil). 
Com relação ao rodízio, este é 
indicado a cada 10.000 km.

A manutenção regular do 

veículo e a substituição perió-
dica dessas peças são essen-
ciais para garantir a segurança, 
eficiência e longevidade do 
carro. Seguir as recomenda-
ções do fabricante pode ajudar 
a evitar problemas e garantir 
que o veículo esteja sempre 

em excelentes condições.
Entretanto, Ian explica que 

muitos proprietários de carros 
ainda cometem muitos erros 
em relação à manutenção de 
peças. “Negligenciar as tro-
cas de óleo e/ou não utilizar a 
viscosidade correta; Ignorar o 
estado dos pneus; esquecer a 
troca dos filtros, velas e cabos 
de ignição; desconsiderar a 
manutenção do sistema de 
freios; adiar a troca da correia 
dentada; não verificar o sis-
tema de arrefecimento; subs-
tituir peças com componen-
tes de qualidade inferior; não 
seguir o cronograma de manu-
tenção do fabricante; esque-
cer a verificação da parte elé-
trica e abastecer em postos de 
combustível com preços muito 
abaixo da média e qualidade 
duvidosa, são erros que podem 
colocar o funcionamento de seu 
carro em cheque”.

há pouco mais de um ano 
e tornou-se um símbolo de 
robustez, segurança, conforto 
e sofisticação.

“A F-150 construiu sua 
liderança global porque é um 
produto que está constante-
mente evoluindo e inovando, 
sempre à frente das tendên-
cias e antecipando as necessi-
dades do mercado”, diz Martín 
Galdeano, presidente da Ford 
América do Sul. “O lançamento 
do novo modelo faz parte do 
nosso compromisso de apri-
moramento contínuo para ofe-
recer aos clientes o que há de 
melhor em picapes.”

Atualmente na 14ª geração 
e com mais de 41 milhões de 
unidades produzidas, a F-150 
é conhecida pela inovação. É 
a única com carroceria feita 
em liga de alumínio ultrarre-
sistente, que reduz o peso e 
aumenta a rigidez do veículo. 
O interior requintado e espa-
çoso impressiona pelo alto 
padrão de conforto.

A nova F-150 2024 traz tec-
nologias e recursos desenvolvi-
dos com propósito para avan-
çar ainda mais na capacidade 
de enfrentar qualquer desafio, 
com o desempenho e robustez 
característicos da família de 

picapes Raça Fortes da Ford. 
Todas as especificações da 

linha serão apresentadas mais 
próximo do lançamento.

Manter seu carro em perfeito funcionamento requer substituições 
regulares, como a troca de óleo do motor, filtros, velas de ignição, 
pastilhas de freio, bateria, correia dentada e amortecedores
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A picape traz aprimoramentos no design, na tecnologia e nos 
equipamentos para ampliar a liderança global no segmento
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Drugovich quer voltar a Le Mans
O brasileiro Felipe Drugovich (Porto/Drugovich/Localiza/Stilo) 
viveu no último fim de semana uma das mais incríveis experiên-
cias de sua carreira. Integrando a equipe Whelen Cadillac Racing 
e ao lado do também brasileiro Pipo Derani e do britânico Jack Ait-
ken, Drugovich fez sua estreia na lendária 24 Horas de Le Mans, 
que realizava a 92ª edição de sua história. Eles finalizaram na 15ª 
posição na divisão principal e em 29º na classificação geral. Feliz 
com sua estreia, Drugovich que voltar a Le Mans no próximo ano.

Stock Car faz mudança no calendário
e deve voltar a Cascavel em novembro

Promotora da Stock Car Pro 
Series, a Vicar anunciou ontem 
alterações no calendário 2024 
motivadas em parte por defi-
ciências técnicas e de estrutura 
em autódromos nacionais. A 
nova programação do campeo-
nato manteve uma prova em El 
Pinar, situada nas imediações 
da capital uruguaia, Montevi-
deo, mas não inclui corridas em 
palcos tradicionais do esporte 
no Brasil, como Londrina (PR), 
Campo Grande (MS), Santa 
Cruz do Sul (RS) e Tarumã (RS), 
onde a categoria nasceu em 
1979. Com a revisão do calen-
dário, Cascavel deve receber a 
penúltima etapa da temporada 
nos dias 23 e 24 de novembro. 
O Autódromo Zilmar Beux é a 
primeira opção, mas a prova 
poderá ir para Brasília, caso 
as obras de reforma do autó-
dromo fiquem prontas até lá. 

“Neste aspecto, acredito 
que estamos em um dos pio-
res momentos da história do 
automobilismo brasileiro, no 
qual poucas pistas conseguem 
abrigar as maiores categorias 
em condições técnicas satisfa-
tórias, o que inclui segurança, 
algo que nos preocupa”, des-
tacou Fernando Julianelli, 
CEO da Vicar 

“Hoje temos eventos extre-
mamente profissionais que por 
isso mesmo precisam atender a 
exigências como acomodação 
do público, acessos, estaciona-
mento, alimentação disponível, 
hidratação e, claro, condições 
técnicas mínimas. Pistas não 
podem esfarelar, guard-rails 

Em evolução, Firás Fahs busca a 1ª  vitória na Fórmula Delta
Firás Fahs disputa sábado e 

domingo a 4ª etapa da Fórmula 
Delta no Autódromo de Interla-
gos, em São Paulo. O piloto de 
Foz do Iguaçu, que conta com 
o apoio da New Zone Importa-
dos, Brand Collection, Extra-
Vape e Realme nesta tempo-
rada, espera repetir o mesmo 
desempenho da última etapa e 
conquistar a sua primeira vitó-
ria na categoria. 

Firás Fahs destaca que 
a expectativa para o fim 
de semana é boa. “Evoluí-
mos muito deste o início da 
temporada e com o mesmo 

desempenho da última etapa, 
temos boas possibilidade de 
conquistar a primeira vitória. 
Ela será importante para o 
campeonato, não permitindo 
que os líderes abram muito na 
pontuação”, destaca Firás Fahs.

Depois de três etapas, Firas 
Fahs é vice-líder da competi-
ção de Rookies, com 77 pon-
tos, enquanto que o líder Pie-
tro Mesquita soma 95. Já na 
classificação geral da Fórmula 
Delta, Firás está na quinta colo-
cação, com 51 pontos, ao passo 
que Enzo Caporale está na lide-
rança, com 72 pontos.

Firás Fahs destaca evolução e confiança na primeira vitória na 
Fórmula Delta

O Autódromo Zilmar Beux, em Cascavel, deve receber a 
penúltima etapa da temporada, em novembro
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precisam estar íntegros, boxes 
precisam ter energia elétrica e 
devem abrigar as equipes no 
caso de chuvas. Até por isso, 
estamos olhando com mais 
atenção para pistas fora do Bra-
sil, como a do Uruguai”, comple-
tou. A Stock também disputará 

uma prova em Buenos Aires, 
junto com a Fórmula 4 Brasil 
(veja calendário ao lado).

Segundo um estudo do Cen-
tro de Inteligência da Econo-
mia da Secretaria do Turismo 
do Estado de São Paulo, em 
seus principais palcos a Stock 

Car sozinha despeja o equiva-
lente a R$ 30 milhões na eco-
nomia local. “Nosso evento 
energiza a comunidade, ou 
seja, gera ganhos para o 
cidadão e empresas locais. 
Geramos cerca de dois mil 
empregos indiretos e ainda 
realizamos rotineiramente 
ações de ESG. Alguns gover-
nos locais não enxergam isso”, 
comenta Julianelli. 

“De outro lado, cidades 

como Cascavel, Mogi Guaçu 
(onde fica o Velocitta) e Nova 
Santa Rita (Velopark) se torna-
ram mais conhecidas e visita-
das também por serem sedes 
de eventos como os nossos, 
do esporte a motor, entre 
outras atrações. É uma pena: 
há pistas onde gostaríamos de 
competir e simplesmente não 
podemos. Lamentamos, espe-
cialmente, pelos fãs”, detalha o 
executivo.

CALENDÁRIO STOCK CAR PRO SERIES
TEMPORADA 2024 (ATUALIZADO)

29 e 30 de junho – 5ª etapa, Velocitta (SP)
27 e 28 de julho – 6ª etapa, Goiânia (GO)

17 e 18 de agosto – 7ª etapa, Belo Horizonte (MG)
7 e 8 de setembro– 8ª etapa, Velopark (RS)

5 e 6 de outubro – 9ª etapa, Buenos Aires, Argentina
25 e 26 de outubro – 10ª etapa, El Pinar, Uruguai

23 e 24 de novembro – 11ª etapa, Cascavel (PR) ou Brasília (DF)
14 e 15 de dezembro – 12ª etapa, Interlagos (SP)
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211220.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-211219.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211221.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211226.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211225.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211223.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211222.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211224.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211227.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-211218.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
235 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211194.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211210.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211193.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211208.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211197.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211205.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado em condomínio fechado 
ampla área em comum quadras de 
esporte, campo, quiosques, salões... 
sendo um sobrado com aprox. 
230m² contendo 3 suítes, amplas, 
sala de estar, sala de jantar, cozinha 
planejada, lavabo, lavanderia, área 
gourmet, churrasqueira, sobra 
de terreno com aprox. 80m² com 
drenante de fácil remoção mais 1 
amplo pergolado por apenas 980 mil. 
(45) 99922 -790 4 Willian Serafim 
creci 19806f  CI-211209.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211206.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211217.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211212.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211215.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211229.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211211.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-211216.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211214.

VENDE-SE
02 terrenos juntos no Pque São 
Paulo, um deles contendo uma casa 
mista, localizados há duas quadras da 
BR 277 e três quadras da Av. Carlos 
Gomes. 12x38m² cada (912m² total). 
R$ 1.070.000,00 - Direto com 
proprietária. (45)9 9993-4010 Marilda.  
CI-211339.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211202.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-211191.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-211207.

VENDE-SE CHÁCARA
Em São João do Oeste, 25km do 
Trevo Cataratas. 1,4 alqueires, com 
casa, piscina, açude, poço artesiano 
com roda d’água. Valor a combinar. 
Fone: (45) 99946-1909.  CI-211302.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-211195.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 15 alq. na Estrada rio 
da Paz com aprox. 12 alq. mec. por 
R$ 4.800.000 o alq. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211198.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211190.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211192.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211189.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-211199.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
211203.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211201.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211204.

MASSAGEM
Fisioterapêutica, dor muscular, nervo 
ciático, coluna, stress e cansaço 
físico, massagem de modelagem 
e estética. Atendemos todos os 
dias com hora marcada, inclusive 
domingos e feriados, das 7:30 às 
19:40. Rua Cuiaba 3960-Neva. 
Profissional há mais de 30 anos. 
F:(45)3223-2330/99135-4180/98431-
8987.  CI-211358.

Utilidade Pública

Edição 14.373

SÚMULA EMISSÃO RENOVAÇÃO 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

VALDIRA MAGAGNIN SCHERER - MECA-
NICA, CNPJ 10.730.385/0001-04, torna público 
que recebeu do IAT, a Renovação da Licença de 
Operação, para Serviços de Manutenção e repa-
ração de veículos automotores pesados, localizado 
na Rua: Cabo Alifales de Paula Freitas, 22, Bairro: 
Centro, Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

VALDIRA MAGAGNIN SCHERER - MECA-
NICA, CNPJ 10.730.385/0001-04, torna público 
que requereu o IAT, a Renovação da Licença de 
Operação, para Serviços de Manutenção e repa-
ração de veículos automotores pesados, localizado 
na Rua: Cabo Alifales de Paula Freitas, 22, Bairro: 
Centro, Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.
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Faça a sua Doação da Sorte  
e dê esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e 
concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e  
todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um 
produto criado em parceria 
pela Bens Seguradora e 
pela Icatu Seguros para 
apoiar o Hospital do Câncer 
UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer a um 
sorteio que pode te dar um prêmio de 
até 10.000 vezes o valor da sua doação!

Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 74.267.170/0001-73. Ao contratar, 
consulte as Condições Gerais e as características essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após 
a realização do sorteio, do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de resgate deste título será 
revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade beneficente de assistência social, certificada nos 
termos da regulamentação vigente, caso não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre 
a desistência da cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capitalização. SAC 
Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. *Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Use o QR Code e saiba mais

A partir de  
R$ 5,00 você já 
 está ajudando  
e concorrendo!
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Verdão e Braga duelam pelo Top 5
São Paulo – A décima roda-
da do Campeonato Brasileiro 
prossegue nesta quinta-feira 
(20). A partir das 21h30, o Pal-
meiras recebe o Red Bull Bra-
gantino, no Allianz Parque. O 
duelo pode valer uma vaga 
entre os cinco primeiros do 
campeonato, já que os dois 
times estão separados por 
apenas dois pontos. 

O Palmeiras teve uma sema-
na mais tranquila após a golea-
da sobre o Galo. Porém, Abel 
Ferreira precisa fazer alterações 
na formação por conta da lesão 
do atacante Lázaro, que já está 
realizando tratamento na coxa 
esquerda. Fabinho deve ser 
confirmado na posição. “O Abel 
sempre fala para todo mundo 
se preparar. Vamos seguir tra-

Fla e Bahia marca 
é brecha para 

lei do ex
Rio  de Janeiro – Quando 
Flamengo e Bahia entrarem 
em campo nesta quinta-fei-
ra, às 20 horas, no Maracanã, 
estará em campo a disputa 
pela primeira posição na ta-
bela de classificação, além 
de uma boa chance da Lei 
do Ex voltar a fazer vítimas. 

Uma dessas possibilida-
des é Ewerton Ribeiro, que 
fez mais de 300 jogos pelo 
Fla, mas hoje é um dos líde-
res no time baiano. “Espero 
que seja um grande jogo, 
que eu possa fazer o meu 
melhor e ajudar a minha 
equipe a conquistar o triun-
fo que vai nos ajudar a con-
seguir nossos objetivos no 
Brasileiro”, disse o meia.

Os dois times estão com 
18 pontos e, dependendo 
dos resultados da rodada, 
um deles pode assumir a 
liderança.  O rubro-negro 
deve ter o retorno do ata-
cante Everton Cebolinha e 
do meia Bruno Henrique, 
que treinaram ontem após 
um período em tratamento. 

JOGAM HOJE                  BRASILEIRÃO – 10ª RODADA
18h30 Vitória  x Atlético-MG
20h00 Flamengo  x Bahia
21h30 Palmeiras  x Bragantino
                          SÉRIE B – 11ª RODADA
19h00 Vila Nova  x Mirassol
21h30 Ceará  x Sport
              COPA AMÉRICA – 1ª RODADA
21h00 Argentina  x CAnadá
                      EUROCOPA – 2ª RODADA
10h00 Eslovênia  x Sérvia
13h00 Dinamarca  x Inglaterra
16h00 Espanha x Itália
       BRASILEIRO SUB20 – 10ª RODADA
15h00 Botafogo  x Bragantino
15h00 Fortaleza  x Bahia

balhando aqui para colher nos 
jogos. O Bragantino é uma gran-
de equipe, a gente sabe que 
todo jogo contra eles é muito 
difícil e vamos nos preparar bem 
para fazermos um grande jogo 
e sairmos com a vitória”, disse 
Fabinho.

Já em Bragança Paulista o 
clima ficou mais quente após 
a expulsão do técnico Pedro 
Caixinha, mesmo com a vitó-
ria sobre o Juventude. Além 
do técnico também ficam de 
fora Luan Cândido, que rece-
beu o terceiro cartão amarelo 
e o volante Jadsom foi expul-
so no último jogo. Por outro 
lado, o atacante Eduardo 
Sasha volta de suspensão e 
fica à disposição para o jogo 
contra o Palmeiras. Palmeiras pode emendar quatro vitórias seguidas esta noite
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Cascavel – Atual campeã, a se-
leção da Argentina inicia hoje 
(20) a defesa do título da Copa 
América. A equipe faz a partida 
de abertura contra o Canadá, às 
21h, em Atlanta. O time tenta a 
sua 16ª conquista em uma dis-
puta direta com o Uruguai por 
quem será o maior ganhador. 

Para a partida, o técnico Lio-
nel Scaloni fez uma mudança 
na defesa durante o último trei-
no. Com isso, Lisandro Martínez 
ganha a posição de Otamendi. O 
técnico também alterou o meio-
-campo, fazendo uma linha com 

Sorteio define grupos da Olimpíada
Rio de Janeiro - O Brasil 
já sabe o caminho que terá 
que percorrer em busca do 
tricampeonato olímpico de 
vôlei feminino. A Federação 
Internacional de Vôlei (FIVB) 
sorteou, ontem (19), os gru-
pos do torneio olímpico dos 
Jogos de Paris-2024, em Ban-

Vôlei masculino pode garantir vaga nas finais
Rio de Janeiro - O técnico Ber-
nardinho selecionou os 14 atletas 
convocados para o jogo contra os 
Estados Unidos na Liga das Na-
ções de 2024. O confronto mar-
cado para esta quinta-feira, às 8 
horas, em Manila, nas Filipinas.

O técnico da seleção bra-
sileira masculina optou por 
manter os 14 jogadores esco-
lhidos para o confronto com 
os Estados Unidos, sem alte-
rações na convocação.

Após a vitória sobre a Holan-
da, na quinta-feira, o Brasil está 
na terceira colocação com seis 
vitórias e 19 pontos. Na história 

da Liga das Nações masculina, 
as seleções já se enfrentaram 
oito vezes, com cada equipe 
conquistando quatro vitórias.

gkok, na Tailândia. A seleção 
brasileira estará no grupo B, 
ao lado de Polônia, Japão e 
Quênia. O grupo A contará 
com França, Estados Unidos, 
China e Sérvia, enquanto o 
grupo C terá Itália, Turquia, 
Holanda e República Domi-
nicana.

Argentina abre Copa América como favorita

quatro jogadores dando suporte 
a Messi - De Paul, Paredes, Enzo 
Fernández e Mac Allister. O que 
deixa Di Maria livre para atuar 
pela direita.

Antes da partida, uma gran-
de festa está prevista. O cantor 
colombiano Feid comandará a 
festa que pode ter a participa-
ção de Shakira. 

Eurocopa começa 
a definir 

classificados
Cascavel – A segunda roda-
da da Eurocopa começou 
ontem e já vai confirmando 
o favoritismo de algumas 
seleções. A dona da casa, 
Alemanha, garantiu a clas-
sificação antecipada com a 
vitória sobre a Hungria, por 
2 a 0, resultado que pra-
ticamente elimina o time 
húngaro. Na última rodada, 
domingo, a Alemanha pega 
a Suíça e a Hungria enfrenta 
a Escócia.

Hoje, o destaque fica 
para Espanha e Itália, a par-
tir das 16 horas. Como Al-
bânia e Croácia empataram 
ontem, o vencedor do jogo 
de hoje garante uma das 
vagas do grupo B.

O grupo C também 
pode definir um classifica-
do desde que a Inglaterra 
bata a Dinamarca. Qual-
quer outro resultado, aliado 
ao resultado de Eslovênia e 
Sérvia, embola a disputar 
pela vaga.
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R$ 197,8 bi: VBP Agropecuário
do Paraná cresce 11% em 2023 

Curitiba – O VBP (Valor Bruto da Produ-
ção Agropecuária) do Paraná somou R$ 
197,8 bilhões em 2023, de acordo com 
a análise preliminar publicada quarta-
-feira (19) no site da Secretaria estadual 
da Agricultura e do Abastecimento. Os 
números representam um crescimento 
nominal de 3% em relação ao VBP de 
2022 (R$ 191,2 bilhões). Se considerada 
a inflação do período, o resultado foi 
11% superior.

O VBP contempla aproximadamente 
350 itens diversificados, incluindo grãos, 
proteínas animais, fruticultura, floricul-
tura, silvicultura e uma ampla gama de 
produtos da agropecuária paranaense. 
Os dados são levantados pelos técnicos 
do Deral (Departamento de Economia 
Rural), da Secretaria de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento, ao longo 
do ano com pesquisas de preços e das 
condições das lavouras nos municípios.

O secretário da Agricultura e do 
Abastecimento, Natalino Avance de 
Souza, destacou a grandeza do que é 
produzido no campo. “O VBP apresen-
tou um aumento significativo, puxado 
basicamente pelas culturas de verão, 
que tiveram um ótimo desempenho, e 
isso remete a ter um VBP por hectare/
ano de R$ 13,5 mil aproximadamente, 
que é um dos maiores VBP por hectare 
que temos hoje no Brasil”, disse. “Isso 
mostra que o Paraná pratica a melhor 
agricultura do País hoje, reforça o seg-
mento como pilar essencial da econo-
mia, mostra o valor dos nossos agricul-
tores, das nossas entidades e posiciona 
o Estado como bastante produtivo na 
Nação”, complementou.

De acordo com o relatório analítico 
da economista Larissa Nahirny, coorde-
nadora da Divisão de Estatísticas Básicas 
do Deral, o clima favoreceu a maior parte 
da agropecuária no Estado. “Ao contrá-
rio da safra 21/22, na qual as condições 
climáticas afetaram drasticamente as 
produtividades das culturas de verão, 
na safra 22/23 esses produtos obtiveram 
excelentes resultados”, afirmou. A nota 
baixa foi representada pela 2ª safra e 
por algumas culturas de inverno, como 

Soja garantiu volume de exportações do Paraná
A economista Larissa Nahirny 

ainda observou que os preços dos 
produtos tiveram um arrefecimento 
no mercado global de commodities, 
após duas altas expressivas, de 28% 
em 2021 e de 15% em 2022. No ano 
passado o Índice de Preços de Alimen-
tos, levantado pela FOA (Organização 
das Nações Unidas para Alimentação 
e Agricultura), recuou 14%.

No Brasil, o IPCA encerrou 2023 
com variação de 4,62%, enquanto o 
índice de bebidas e alimentos avan-
çou apenas 1,03%. As perdas mais 

expressivas ficaram por conta de óleos 
e gorduras (-14,44%), carnes (-9,37%) e 
aves e ovos (-6,37%). Na outra ponta, 
apresentaram altas mais expressivas 
as hortaliças (25,79%), cereais, legumi-
nosas e oleaginosas (15,89%) e frutas 
(8,34%).

“A mesma dinâmica observada pelo 
IPCA ocorreu com os preços recebidos 
pelos produtores”, analisou a econo-
mista. Os produtores de grãos, por 
exemplo, receberam em média 19,5% 
a menos pela saca do que em 2022. 
Nas carnes bovina, suína e de frango 

o preço foi 13,2% inferior na média. Já 
as hortaliças aumentaram 37,2% e as 
frutas, 24,9%, em média.

Sobre as exportações paranaenses, 
a analista registrou a soma de US$ 19,5 
bilhões para 30 milhões de toneladas 
no ano passado, acréscimo de 16% e 
de 42%, respectivamente, comparado 
com 2022. “Considerando a redução 
dos preços no mercado global e a valo-
rização do real no período, o resultado 
foi alavancado pela recuperação do 
complexo soja, cujo volume embarcado 
aumentou 76%”, afirmou Larissa.

feijão e trigo, que registraram perdas de 
qualidade e produtividade.

PECUÁRIA
Em termos de segmento, o relatório 

aponta a liderança da produção pecuá-
ria na formação do VBP pelo segundo 
ano consecutivo. O setor representa 
49% do valor gerado nas propriedades 
rurais do Paraná em 2023, com R$ 96,5 
bilhões. “Embora em termos nominais 
o valor tenha sido ligeiramente inferior 
ao de 2022 (R$ 96,7 bilhões), em termos 
reais o resultado é 7% superior em razão 
da deflação do período”, disse Larissa.

Para o chefe do Deral, Marcelo Gar-
rido, a expressividade da pecuária no 
VBP é um importante indicativo do 
direcionamento da matéria-prima pro-
duzida no Estado. “Significa que esta-
mos agregando mais valor à soja e ao 
milho, que são a base da alimentação 
animal”, analisou.

O setor da avicultura como um todo, 
incluindo produção de frango de corte, 
para recria, ovos férteis e ovos para 
consumo, é o mais expressivo dentro 
do segmento da pecuária. No ano pas-
sado gerou mais de R$ 44,7 bilhões nas 
propriedades rurais. É seguido pelos 
bovinos, com R$ 25,5 bilhões, e pelos 
suínos, que geraram R$ 12,4 bilhões. A 
produção de leite teve ligeiro aumento, 
de 4,4 bilhões para 4,5 bilhões de litros, 

com VBP de R$ 11,4 bilhões.

AGRICULTURA
A agricultura de forma geral foi res-

ponsável por 46,6% do faturamento 
bruto, somando R$ 92,1 bilhões, contra 
R$ 85,1 bilhões de 2022, quando as con-
dições climáticas foram desastrosas. 
Nesse segmento prevaleceram os grãos 
e outras grandes culturas, com R$ 82,3 
bilhões. O valor é 17% superior aos R$ 
76,1 bilhões de 2022, em termos reais.

É aí que desponta a soja, princi-
pal cultura paranaense. Após perda 
de aproximadamente 8 milhões de 
toneladas na safra 21/22, o produto 
alcançou recorde de 22,4 milhões de 
toneladas em 2023, com VBP de apro-
ximadamente R$ 49 bilhões. “Só não foi 
maior em razão da desvalorização do 
preço médio de comercialização”, disse 
a coordenadora de Divisão de Estatís-
tica Básica do Deral. Em 2023 o preço 
médio da saca ficou em R$ 130,99, valor 
15,5% inferior ao de 2022.

Na segunda colocação apareceu o 

milho, com produção de 17,8 milhões de 
toneladas nas duas safras. “Representou 
uma recuperação do potencial produtivo 
do cereal após ciclos problemáticos”, 
analisou Larissa. “Mas os preços médios 
de comercialização desvalorizaram, 
assim o VBP, de R$ 14,5 bilhões, reduziu 
em 23% em termos reais”. No ciclo ante-
rior tinham sido R$ 20,2 bilhões.

A cana-de-açúcar, que tinha ficado na 
quarta colocação em 2022, assumiu no 
ano passado a terceira posição, com R$ 
4,3 bilhões. Ela ultrapassou o trigo, que 
teve redução significativa de 34%. De R$ 
5,4 bilhões passou para R$ 3,6 bilhões.

O segmento agrícola também foi 
incrementado com a participação de 
hortaliças, que somou VBP de R$ 6,7 
bilhões. As batatas, que alcançaram 
R$ 1,8 bilhão, e o tomate, com R$ 1,1 
bilhão, foram as espécies mais impor-
tantes. Na fruticultura, destaque para 
as laranjas, com R$ 752 milhões; e para 
morango, com R$ 505 milhões. Em flores 
o crescimento real foi de 20%, passando 
de R$ 224 milhões para R$ 250 milhões.

AEN

MUNICÍPIOS
A partir da publicação das informações preliminares no Diário Oficial, os técnicos e 

gestores municipais podem analisar os números e, caso desejem, entrar com recurso 
fundamentado para questionar dados do desempenho agropecuário. “O prazo é de 30 dias 
a contar da publicidade oficial. Depois desse período, o Deral divulga o resultado final do 
VBP de 2023”, explicou o chefe do Departamento de Economia Rural, Marcelo Garrido.
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Soja: R$ 121,00 
Milho: R$ 48,00 
Trigo: R$ 76,00 
Feijão Carioca: R$ 230,00 
Feijão Preto: R$ 270,00 
Boi em pé (Arroba): R$ 220,00 
Vaca em pé (padrão corte): R$ 215,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 6,63 (PR) 
Leite: R$ 2,56 (Litro/Abril) 
Tilápia: R$ 8,79 kg (Oeste do PR) 
Frango 1Kg: FORA 
Pinto de corte: R$ 2,10 
Pinto de postura: R$ 5,50 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em maio (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,43 
Dólar: R$ 5,45 
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Previsão de inverno “quente” aumenta
cuidados com doenças e pragas no trigo
Cascavel - As 17h51 desta quinta-feira 
começa oficialmente o inverno. Com 
base em informações apuradas junto 
aos principais centros de meteorolo-
gia do País, será um dos invernos mais 
quentes dos últimos anos, com tempe-
raturas acima da média. E esse cenário 
deverá se estender pelos próximos três 
meses, com poucos dias de predomi-
nância dos termômetros marcando bai-
xas temperaturas.

O Brasil vem enfrentando nos últimos 
dias, durante o outono, um fenômeno de-
nominado de veranico, caracterizado por 
períodos mais quentes e com temperatu-
ras acima da média observada regular-
mente. O tempo se mantém seco e com 
períodos raros de chuva. Já no primeiro 
fim de semana dessa nova estação, as 
temperaturas tendem a cair um pouco, 
conforme a equipe de reportagem do 
Jornal O Paraná apurou com o meteo-
rologista da Climatempo, Fábio Luengo. 
Para o inverno, espera-se equilíbrio e al-
ternância de frio e calor, sem nada muito 
extremo.

As atenções ficam voltadas para o 
fim da estação, entre agosto e os pri-
meiros quinze dias de setembro, com 
possibilidade de surgimento de ondas 
mais intensas de calor. Entretanto, os 

Prazo para emissão do CCIR 
vai até 18 de julho, alerta CNA
Brasília - Produtores rurais já podem 
emitir o CCIR (Certificado de Cadastro 
de Imóvel Rural) 2024 gratuitamente, 
alerta a CNA (Confederação da Agricul-
tura e Pecuária do Brasil). O documento 
pode ser acessado no portal do Incra 
(Instituto Nacional de Colonização e Re-
forma Agrária), com prazo para emissão 
até 18 de julho. O CCIR de 2024 substi-
tuirá o documento emitido em 2023 e 
será válido somente após o pagamento 
da Taxa de Serviços Cadastrais de anos 
anteriores. A taxa pode ser paga via pix, 
cartão de crédito ou boleto bancário. 
Se o imóvel rural apresentar algum im-
pedimento cadastral no SNCR (Sistema 
Nacional de Cadastro Rural), a emissão 
do CCIR não será possível.

Albenir Querubini, advogado com 
atualização especializada no agrone-
gócio e mestre em Direito pela Univer-
sidade Federal do Rio Grande do Sul, 
explica que o CCIR é um cadastro rea-
lizado pelos produtores rurais, junto 
ao Incra, e equivale a uma “carteira de 
identidade” desses imóveis.

“É o principal documento para ates-
tar a regularidade fundiária desses imó-
veis rurais, sendo indispensável para 
uma série de procedimentos, como a 
compra e venda de imóveis, o financia-
mento bancário, partilha de terras no 
caso dos inventários. Então, ele é um 

documento oficial que demonstra que 
a propriedade rural imobiliária está ca-
dastrada e regularizada”, informa.

COMO EMITIR?
Giovanni Pallaoro, advogado nas 

áreas de direito imobiliário e contra-
tos no Silveiro Advogados e membro 
efetivo da Comissão de Direito Agrone-
gócio do Instituto Brasileiro de Direito 
Empresarial (IBRADEMP), explica que os 
proprietários cadastrados no Sistema 
Nacional de Cadastro Rural poderão 
realizar o procedimento da emissão do 
CCIR acessando o portal do Incra e se-
lecionando a opção “Emissão do CCIR”.

“Neste documento, temos diversos 
informações cadastrais declaratórias dos 
imóveis, tais como: a denominação do 
imóvel rural, informações da área, a classi-
ficação fundiária do imóvel, indicações da 
localização e do endereço, informações a 
respeito dos módulos rurais e fiscais, bem 
como da fração mínima de parcelamento 
da área, o número da matrícula do imóvel, 
o registro de imóveis competente; além 
dos dados dos titulares do imóvel e da 
pessoa que os declarou”, explica.

O especialista recomenda que os 
produtores atualizem as informações 
junto ao Incra em casos de alterações 
do imóvel, como compra, venda, per-
muta ou doação.

dias de frio prometem ser mais inten-
sos do que os registrados no ano passa-
do. Junho tende a ser mais quente em 
virtude da massa de ar seco e quente 
predominante nas regiões brasileiras.

TRIGO
A cultura do trigo costuma suportar 

temperaturas baixíssimas. Entretanto, 
geadas mais intensas costumam trazer 
danos à cultura. Com essa previsão de 
temperaturas mais altas no inverno, a 
equipe de reportagem do Jornal O Para-
ná buscou saber com o engenheiro agrô-
nomo e especialista na área de sementes 
há mais de três décadas, Airton Cittolin, 
quais os possíveis impactos no trigo.

“O maior problema do trigo é a 
geada”, aponta. “Em relação às altas 
temperaturas, a necessidade é de cui-
dados fitossanitários, no combate à 
proliferação de doenças ou pragas”, 
acrescenta Cittolin. As altas tempera-
turas não devem influenciar em relação 
à produtividade, desde que tenha uma 
quantidade mínima de chuvas. “Muita 
chuva também não é favorável para a 
cultura do trigo”.

Sobre a presença das áreas de trigo 
na região Oeste e no Paraná, como um 
todo, houve uma redução significati-

va. Esse desinteresse é atribuído ao au-
mento da área de milho segunda safra.

As áreas exploradas com o trigo tam-
bém apresentam particularidades. Em 
algumas, o cereal já está em florescimen-
to e em outras, acabou de ser plantado. 
O trigo apresenta várias fases e épocas 
de plantio. “Esse ano, a dependência do 
trigo importado será ainda maior por 
conta da redução considerável da área 
plantada”, projeta. O preço do trigo está 
proporcionar como as demais culturas 
da soja, milho e feijão.

Nos estados de Santa Catarina e Rio 

Grande do Sul o plantio começa agora. 
O trigo necessário para atender a de-
manda interna brasileira vem, em sua 
maioria, da Argentina. Por lá, o plantio 
terá início daqui a dois meses e a co-
lheita, prevista para iniciar em dezem-
bro deste ano e janeiro de 2025.

Com base na mais recente cotação 
do trigo PH 78, divulgada pelo DERAL 
(Departamento de Economia Rural), 
por intermédio da SEAB (Secretaria Es-
tadual da Agricultura e Abastecimen-
to), a saca de 60 quilos oscila entre R$ 
75 e R$ 76.
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Agricultura está no sangue!
Associado do interior de Cascavel conta com a Sicredi para as atividades agrícolas

Cascavel - O amor pela agri-
cultura vem de berço! Vanderci 
Cheffer Frederico é morador de 
São João D’Oeste em Casca-
vel e tem em sua propriedade 
atividades agrícolas, como a 
cultura de soja, milho, trigo, 
aveia e feijão, ele encontrou 
na Sicredi Vanguarda um apoio 
para os seus negócios. “O in-
teresse na agricultura surgiu 
desde quando eu era pequeno, 
pois sempre tive meus pais 
como exemplo. A evolução foi 
passada de geração em gera-
ção”, celebra o associado.

A Sicredi sempre o auxi-
liou com soluções financeiras 
para seu agronegócio, como 
custeio, seguros de maquiná-
rios, agrícola, residencial e de 
automóveis, além de inves-
timentos e financiamentos. 
Para Vanderci é sempre bom 
ter com quem contar, além de 
todos os produtos e serviços, 
teve oportunidades de parti-
cipar de palestras voltadas ao 
setor agrícola que o auxiliam 
no dia a dia.

“Nós acreditamos no poder 
do cooperativismo no campo. 
É mais do que uma parceria fi-
nanceira, é ter com quem con-
tar em todos os momentos. 
A família do Vanderci é um 
exemplo de que o amor vem de 
berço. Estamos aqui para for-
talecer o campo e sermos par-
ceiros dos nossos associados”, 
comenta o gerente da agência 
Sicredi de São João D’Oeste, 
Rafael Munaretto.

O amor desde a infância 
pela propriedade foi incen-
tivado pelos pais. “Eu e meu 
irmão desde pequenos brin-
cávamos no meio da planta-
ção vendo nossos pais traba-
lharem, então, o interesse veio 
de forma natural”, comenta o 
agricultor.

Para o futuro, o associado 
tem planos de continuar 

Imagens meramente ilustrativas. Consulte o regulamento completo em www.sicredivanguarda.com.br.

São mais de R$ 5 milhões em prêmios!
Mais de 500 chances de ganhar!

Acesse o QR Code
e saiba mais.

Seja um associado
Sicredi Vanguarda e

ganhe prêmios incríveis.
Consulte o site e concorra!

evoluindo cada vez mais, 
contando com a tecnologia 
para o campo e a inovação 
do mercado. Ele também or-
ganiza palestras educativas 
para melhorar a rentabili-
dade da propriedade e con-
tinuar apoiando os produto-
res rurais. 

A cooperativa está sem-
pre disposta a auxiliar os as-
sociados em seus negócios, 
a história de Vandercir é um 
belo exemplo disso. Na Si-
credi todos são donos do 
negócio, e trabalham juntos 
para construir um futuro mais 
próspero.

O SICREDI
O Sicredi é uma instituição 

financeira cooperativa compro-
metida com o crescimento de 
seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde 
atua. Possui um modelo de ges-
tão que valoriza a participação 
dos mais de 8 milhões de asso-

ciados, que exercem o papel de 
donos do negócio. Com mais de 
2.600 agências, o Sicredi está 
presente fisicamente em todos 
os estados brasileiros e no Dis-
trito Federal, disponibilizando 
uma gama completa de soluções 
financeiras e não financeiras. Vi-
site o portal www.sicredi.com.br.

A cooperativa valoriza o relacionamento com o associado, mostrando a eles que têm com quem contar!
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